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Истринские Вести

НА ПРОШЛОЙ НЕДЕЛЕ УЧАЩИЕСЯ 
ИСТРИНСКИХ ШКОЛ ВМЕСТЕ С 
ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ УПРАВЛЕНИЯ 
ОБРАЗОВАНИЕМ ПОСЕТИЛИ 
ТРАДИЦИОННУЮ РОЖДЕСТВЕНСКУЮ 
ГУБЕРНАТОРСКУЮ ЕЛКУ.
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КРЕЩЕНСКИЙ СОЧЕЛЬНИК-  
ХРИСТИАНСКИЙ ПРАЗДНИК, 
В ЧЕСТЬ КРЕЩЕНИЯ ИИСУСА ХРИСТА В 
РЕКЕ ИОРДАН.
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СОЦИАЛЬНЫЙ КЛУБ «РУССКОЕ ЛОТО» 
ЗАВЕРШИЛ ПЯТЫЙ СЕЗОН ФИНАЛЬНОЙ 
ИГРОЙ, КОТОРАЯ ПРОШЛА 15 ЯНВАРЯ В  
ДЦ  «МИР». НАГРАДА ЗА ПОБЕДУ В ИГРЕ - 
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ПОДПИСКА НА ГОДПОДПИСКА НА ГОД

Зима в этом году мягкая с 
обильными снегопадами 
и … с быстрым  таянием 
снега. Причиной тому 
нехарактерные для 
ноября – января плюсовые 
температуры. 

О
тсюда и проблемы для лю-
бителей покататься на конь-
ках. Пожалуй, впервые плю-

совая температура сводит на нет 
всю работу специалистов по за-
ливке льда. Не ошибусь, если ска-
жу, что хотя бы символического 
похолодания до минус пяти ждут 
все любители зимних видов спор-
та. Потому что начиная именно с 
этой температуры, могут работать 
снежные пушки на лыжных трас-
сах и начинается качественная за-
ливка льда.  О том, что сейчас все 
ждут мороза, мы убедились, побы-
вав на спортивных сооружениях 
нашего района. 

Первая остановка в 
Ядроминском сельском посе-
лении. Здесь, как рассказал ин-

структор по спорту Александр 
Гришин, лед стали заливать, как 
только столбик термометра опу-
стился ниже нулевой отметки. Но 
никто не предполагал, что в янва-
ре лед снова растает. 

– Начинали заново несколько 
раз. Последнюю заливку сделали 
несколько дней назад. Синоптики 
обещают, что вот–вот будет около 
минус десяти. Сегодня у нас лёд 
есть, но кататься мы пока пускаем 
только детей. Они лёгкие и не ре-
жут его коньками. Надеюсь на не-
бесную канцелярию, и в пятницу 
(разговор состоялся в понедель-
ник) на лёд выйдут и взрослые, – 
говорит он. 

Александр Гришин рассказал, 
что кататься можно будет с ран-
него утра до позднего вечера, по-
скольку площадка освещена, а из 
динамиков слышна хорошая му-
зыка. Правда есть небольшое упо-
рядочение по времени. С утра и 
до 18 часов на площадке катают-
ся все желающие. С 18 до 19 часов 
тренируются детские хоккейные 

команды. С 19 часов настаёт черёд 
взрослых хоккеистов. Это часа на 
полтора. Потом на лёд могут вы-
ходить все желающие и кататься 
хоть до утра. Катаются бесплат-
но на своих коньках. Однако мы 
сошлись в мнении с Александром 
Гришиным, что логичнее все-
го кататься до 23 часов. Спать-то 
тоже надо. 

В Букарёвском поселении каток 
есть на стадионе в микрорайоне. 
Там подготовлены две площадки: 
в хоккейной коробке – для игры в 
хоккей и рядом – для  массового 
катания. Как рассказал директор 
стадиона Александр Ефименко, 
народ начал кататься с 11 янва-
ря. До нового года из–за неожи-
данного потепления лёд сохра-
нить не получилось. Александр 
надеется, что морозы наконец–
то придут, и тогда лёд будет по-
настоящему звонким и быстрым. 

– Вообще–то я первый раз за по-
следние шесть лет в январе не вижу 
возможности покататься на конь-
ках, – вздыхает мой собеседник. 

Все желающие могут прихо-
дить не только со своими конька-
ми. На стадионе есть прокат конь-
ков и  теплая раздевалка. Время 
работы стадиона с 14 до 20 часов. 

Залит лёд и в селе 
Новопетровское. Здесь хотелось 
бы отметить Новопетровскую 
школу-интернат. Там ребята сами 
смотрят за температурой на улице 
и при плюсовой на лёд не выходят. 
Поэтому в настоящий момент на 
хоккейной площадке качество льда 
одно из лучших в районе.

Обеспокоены любители ката-
ния на коньках и в самой Истре. 
Народ буквально оборвал теле-
фоны в местной мэрии с требо-
ванием залить катки. Но, увы, ни в 
Истре, ни во всем районе нет кри-
огенной техники для наморажива-
ния искусственного льда на откры-
тых площадках. Остается терпеть 
и ждать настоящих холодов...

Владимир САЯПИН,
фото ИТАР-ТАСС

О других катках района 
читайте на стр.3

ЗВОНКАЯ КАПЕЛЬ 
ВМЕСТО РОВНОГО ЛЬДА

АКТУАЛЬНО

Не по накатанной
С 1 января этого года дорожные 
службы вернулись к докризисным 
нормативам содержания дорог. 

«В связи с кризисом 2008 года объемы 
средств на содержание дорог были умень-
шены, и только в этом году мы вернулись 
к докризисным нормам финансирования, 
что позволит более качественно убирать 
дороги, так как материалов и средств доста-
точно», — говорит председатель районно-
го комитета транспорта и связи Александр 
Подколзин.

Еще одно нововведение: с нача-
ла года содержание дорог региональ-
ного значения в Истре и Дедовске ло-
жится на плечи Истринского участка 
филиала «Красногорского  производствен-
ного управления» ГУП МО «Московский об-
ластной дорожный центр».

Истринский участок — это более 200 ки-
лометров дорог с интенсивным автомо-
бильным движением, которые должны уби-
раться в первую очередь, ведь именно здесь 
от качества и скорости работы дорожников 
зависят человеческие жизни. 

Два последних снегопада дорожников не 
слишком испугали: обычная зима. Порядок 
работы привычный: коммунальщики очи-
щают дороги от снега, посыпают их пе-
скосоляной смесью, чистят автобусные 
остановки и подъезды к ним. Специальная 
техника обрабатывает дороги противого-
лоледными реагентами.

Начальник комитета Александр Подколзин 
оценивает работу дорожных служб как хо-
рошую: «Основная наша задача – очистить 
проезжую часть, обочины и тротуары в крат-
чайшее время, несмотря на то, что сам про-
цесс очистки дорожного полотна растянут во 
времени. Когда снегопад только начинается, 
нужно успеть подсыпать песок под снег, что 
позволит избежать накатов, появляющихся 
при неправильной обработке дорог, поэтому 
стараемся таких ситуаций не допускать».

Елена СОЛДАТОВА
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В середине прошлой недели 
около полусотни учащихся 
истринских школ вместе с 
представителями управления 
образованием района 
посетили традиционную 
Рождественскую 
губернаторскую елку, 
организованную 
Министерством образования 
Московской области. 

О
коло трех тысяч детей из 
всех уголков Подмосковья 
приехали на этот празд-

ник, состоявшийся в чеховском 
дворце спорта «Олимпийский». 
Одаренные дети и дети из не-
благополучных семей, домов-
интернатов и детских домов 
приняли участие в новогоднем 
представлении «Рождественская 
звезда». Вместе с героями сказок 
Александра Пушкина, а также кло-
унами и актерами они с удоволь-
ствием водили хороводы вокруг 
елки, участвовали в веселых кон-
курсах, пели песни. 

На рождественский праздник 
приехали митрополит Ювеналий, 
епископ Серпуховской Роман, за-
меститель председателя прави-
тельства Московской области 
Виктор Егерев и министр образо-
вания правительства Московской 
области Любовь Антонова, кото-
рые поздравили школьников с 
Рождеством и пожелали добра и 
успехов в учебе.

В торжественной обстановке 
победителям литературного кон-
курса «Письмо Деду Морозу», ор-
ганизованного Министерством 
образования в 2011 году, были вру-

чены памятные подарки. На сце-
ну поднималась и первоклассница 
Истринской школы №2 Анастасия 
Герасимова.

Мы встретились с Настей после 
поездки, и она, немного смущаясь, 
поделилась своими впечатления-
ми о празднике:

– Когда в классе объявили про 
конкурс сочинений и рисунка, я 
решила попробовать, и написала 
Деду Морозу, что хочу получить 
от него в подарок компьютерный 
диск с игрой про волшебных фей 
Винкс. Мне очень нравится рисо-
вать, поэтому рисунок двух моих 
самых любимых фей цветными ка-

рандашами получился очень здо-
рово! Когда мы приехали на Елку, 
мне там больше всего понравилась 
сказка про Рождество, Дед Мороз 
с двумя Снеговиками. В зале было 
очень много детей из разных рай-
онов, все были нарядные и весе-
лые. А еще губернатор приглашал 
детей на сцену и лично поздрав-
лял с Рождеством. Мне он подарил 
большого игрушечного медвежон-
ка, и теперь он живет у меня дома в 
семье других мягких игрушек.

– Когда ребенок шести-семи лет 
увлечен учебой, как наша Настя, ког-
да знания для него, пусть и в игро-
вой форме, преобладают над про-

сто развлечениями, мы, учителя, 
уверены, что из такого ребенка обя-
зательно вырастет разносторонняя 
личность, – говорит преподаватель 
Насти, учитель начальных классов 
школы №2 Юлия Павлова.

Отрадно видеть, что такие дети, 
а также дети, которым нужна по-
мощь и поддержка, не остаются 
без внимания Министерства обра-
зования МО, участвуют в различ-
ных мероприятиях, устраиваемых 
правительством Московской обла-
сти, знакомятся и общаются друг с 
другом. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото из архива  

ПОЕЗДКА

«ВЕРЮ В ДЕДА МОРОЗА!»
Истринским школьникам надолго запомнится увлекательная поездка

 на Губернаторскую ёлку в подмосковный Чехов

ГРАФИК

приёма Главы 
Истринского 

муниципального района 
на январь 2012 года

г. Истра 24 января с 14-30 
до 17-00

Предварительная запись на при-
ём по г. Истре по телефону 994-50-85 
(4-30-85).

ИТОГИ

Главное, ребята, 
сердцем не стареть

На юбилейном заседании 
президиума Истринской 
районной организации 
ветеранов (ИРООВ) были 
подведены итоги работы 
первичных организаций по 
подготовке и проведению 
мероприятий, посвященных 
70-летию Битвы под Москвой.

На рассмотрение юбилейной ко-
миссии от первичных ветеранских 
организаций поселений были пред-
ставлены документальные материа-
лы – альбомы, пояснительные запи-
ски, отчеты. 

Среди городских организаций 
лучшими названы Истринская и 
Дедовская, а среди сельских едино-
гласно первое место было присужде-
но первичной  ветеранской органи-
зации Павло-Слободского сельского 
поселения. Призовые места завоева-
ли также первички Обушковского и 
Костровского поселений. 

Вручение наград победителям 
(переходящее знамя, грамота и де-
нежная премия) проводилось в 
присутствии большинства членов 
президиума ИРООВ. Члены юбилей-
ной комиссии пожелали представи-
телям первичных организаций еще 
более активной работы в нынешнем 
году, в котором исполняется 25 лет со 
дня создания ветеранской районной 
организации. 

Александр ГОЛЬЦЕВ

ЧЕСТВОВАНИЕ

В январе поздравят 14 
долгожителей района

Сотрудники управления 
соцразвития и трудовых 
отношений администрации 
района посещают именинников 
по месту жительства и вручают 
им подарки.

Столетие в этом месяце никто из 
истринцев не отмечает, а вот 90 и 
95-летие справляют сразу несколь-
ко человек. Среди них ветераны тру-
да истринцы Александра Петровна 
Ермолаева, Мария Афанасьевна 
Кузнецова, житель деревни Рычково, 
участник битвы под Москвой Шарип 
Сабирович Курбангалеев, Мария 
Михайловна Зиновьева из поселка 
Кострово. 

От имени главы района их сердеч-
но поздравили с юбилеем, преподнес-
ли красочную открытку и денежный 
презент. Радует, что именинники пре-
бывают в добром здравии и хорошем 
настроении, окружены заботой близ-
ких людей. До конца месяца получат 
поздравления и остальные десять ян-
варских юбиляров.

Ирина ЕВГЕНЬЕВА

В последнюю субботу января в 
Дедовске пройдет ежегодный 
фестиваль зимнего экстремального 
спорта “Скользяк”. Судя по тому, с 
каким размахом идет подготовка, 
нет сомнений, что это мероприятие 
снова будет иметь огромный 
резонанс среди молодежи, 
ведь прошлогодний фестиваль 
запомнился его участникам и 
гостям прежде всего хорошей 
организацией. 

Нынешний «Скользяк» обещает го-
стям на горе Массовке еще больше кра-
сок и впечатлений. Зажигательное лесное 
шоу будет включать в себя показательные 
и конкурсные выступления сноуборди-
стов, экстремальные катания на лыжах и 
снегокатах, веселые конкурсы для взрос-
лых и детей от аниматоров, молодежную 
музыкальную программу с участием ди-
джея, полевую кухню, граффити.

Идея развития на Массовке сноубор-
дического парка родилась несколько лет 
назад, когда здесь прошли первые мас-
совые катания. Во многом эта идея на-
шла свое воплощение в жизнь благодаря 
Константину Киселёву, спортсмену, чем-
пиону мира по боксу, а также его товари-
щу Антону Бузенкову, известному спор-
тивному фотографу, участнику многих 
спортивных и культурных мероприятий. 

Кроме того, обустройство парка явля-
ется частью проекта Истринского мо-
лодежного общественного движения 
«Поколение», в рамках которого его участ-
ники неоднократно проводили весенние 
субботники, организовывали дежурства 
на территории спортивного парка и во-
круг него, включая часть поймы реки. 

Всевозможную помощь проекту ока-
зывают лидеры “Поколения” Константин 
Сбытов и Виталий Кудинов, которые по-
могли закупить все необходимые мате-
риалы и вместе организовать строитель-
ство. За минувшие годы сделано очень 
много, чтобы изменить репутацию это-
го места, прежде «славившегося» замусо-
ренными полянами, посиделками сомни-
тельных компаний и проч.

В этом году создатели парка при под-
держке “Поколения” планируют провести 
сюда свет, а также смонтировать бугель-
ный подъёмник. Конечная цель модер-
низации – создание сноубордистского 
парка, соответствующего по всем параме-
трам аналогичным паркам в России и за 
рубежом. Также ребята собираются уста-
новить здесь вахтовую будку для отдыха, 
переодевания и обеспечения постоянно-
го дежурства в парке.

Итак, фестиваль «Скользяк» ждет своих 
зрителей 28 января в 13.00.

Елизавета МАКЕЕВА,
фото автора

АНОНС

«Скользяк»-два
В Дедовск снова съедутся экстремалы
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Занесенные снегом дороги 
и тротуары становятся 
для автомобилистов и 
пешеходов непреодолимым 
препятствием, если их не 
чистят.

В 
последние дни землю засы-
пает снегом с завидной пери-
одичностью. Однако утром, 

отправляясь на работу, я отмечаю, 
что еду уже по очищенной дороге. 
По пути встречаю спецтехнику, ко-
торая приводит проезжие части и 
тротуары в надлежащий вид.

Дороги Истры и ее окрестностей 
обслуживает Истринский участок 
Красногорского производственно-
го управления в составе ГУП МО 
«Московский областной дорож-
ный центр» (ранее, до реоргани-
зации, предприятие называлось 
Истринский филиал Мосавтодора). 
В зоне ответственности КПУ – про-
езжие части и тротуары Истры 
на улицах Ленина, Советской, 
Первомайской, 9-й гвардейской 
дивизии, Юбилейной, Босова, 
Шнырева. То есть основные маги-
страли города, по которым ежеднев-
но передвигаются тысячи людей и 
машин. А еще управление обслужи-
вает районные дороги, ведущие в 
Духанино, Вельяминово, Мансурово, 
Ремянники, Андреевское, Глебово, 
д/о «Снегири», Дедово-Талызино, в 
Дедовск. Также обслуживает вну-
тренние дороги Дедовска и участок 
Волоколамского шоссе с тридцать 
шестого по шестьдесят первый ки-
лометр... Объем работ огромен.

Как рассказал руководитель 
КПУ в составе МОДЦ Александр 
Яковлев, в целом с обязанностями 
по обслуживанию дорог предпри-
ятие справляется. Однако есть ряд 
проблем, которые нужно опера-
тивно решать.

– В основном мы выполняем 
требования по чистке проезжих 

частей улиц, серьезные пробле-
мы возникают лишь при обслу-
живании тротуаров, – говорит 
Александр Викторович. – И если, 
например, на некоторых участках 
улицы Ленина или на улице Босова 
с чисткой тротуаров нет никаких 
проблем, то на улицах, где преоб-
ладает частная застройка, с этим 
делом возникают существенные 
трудности. Тротуары в таких ме-
стах узкие, шириной один метр. А 
для нормальной работы спецтех-
ники нужно, чтобы тротуар по ши-
рине был не меньше двух метров.  

Снегоуборочной технике, рас-
сказывает Александр Яковлев, ме-
шают... заборы. Зачастую владель-
цы домов выносят их в сторону 
тротуаров, отчего снегоубороч-
ной технике не пройти – не про-
ехать. По другую сторону, между 
проезжей частью и тротуаром, ра-
стут деревья, и расширить пеше-
ходную дорогу не получится. Даже 
там, где по каким-то причинам де-
ревья вырубались, от них остались 
пни, которые могут повредить тех-

нику. Решать эту проблему непо-
средственно с домовладельцами 
предприятие не вправе - это не его 
компетенция. А чистить тротуары 
дедовским способом – лопатами – 
дорожники тоже не могут.

– Судите сами, на дорогах 
Истры работает четыре снегоу-
борочные машины, которые об-
служивают соответственно че-
тыре наших сотрудника. Чистка 
же тротуаров «вручную» потре-
бует большего времени и, что 
еще важнее, иного штатного рас-
писания. К сожалению увели-
чить штат сотрудников я не могу, 
штатное расписание утвержда-
ется не мной. Замечу лишь, что 
если раньше в Истринском фи-
лиале Мосавтодора работало око-
ло ста пятидесяти человек, то по-
сле реорганизации осталось лишь 
пятьдесят. А зима расслабиться не 
дает.... Решение этой проблемы, 
как я полагаю, возможно лишь на 
уровне городской администра-
ции. По-другому вряд ли получит-
ся, – говорит Александр Яковлев.

Еще одна головная боль – авто-
транспорт, припаркованный на 
обочинах дорог. И если на улице 
Ленина, на участке от «Детского 
мира» до площади Революции, все 
нормально, то, например, возле 
банка «Возрождение» или на ули-
це Ленина в районе станции Истра, 
с раннего утра по обочинам дорог 
стоят на приколе десятки машин. 

– Мы не можем убирать такие 
дороги по всей ширине, до бор-
дюра. Работаем по ночам, ког-
да на улицах свободнее. Но вот 
беда: снегопады непредсказуе-
мы, к сожалению, точность про-
гнозов погоды оставляет желать 
лучшего. Бывает так, что снег вы-
падает под утро, и все ночные 
труды идут насмарку, – сетует 
Александр Викторович. – Тем не 
менее, мы по мере сил стараем-
ся выполнять свои обязанности в 
полном объеме. Ведь мы сами жи-
вем здесь, ходим и ездим по ис-
тринским улицам. 

Сергей ОЛЕКСЮК,
фото автора

СИТУАЦИЯ

С ОБСЛУЖИВАНИЕМ ДОРОГ 
ПРЕДПРИЯТИЕ СПРАВЛЯЕТСЯ

СТАТИСТИКА

Жить, 
не взирая на цифры

Как всегда с приходом нового года 
Истринское управление ЗАГС подводит 
итоги года ушедшего, анализируя, 
сколько человек в нашем районе 
родилось, умерло, обзавелось семьями 
и так далее. 

Как сказала нам начальник управления 
Светлана Пургина по данным, полученным из 
сводки, прошедший 2011-й год стал для жите-
лей района менее стрессовым и более благо-
приятным для создания супружеских союзов 
и рождения детей.

Так, количество родившихся детей в ушед-
шем году составило 1418, а в 2010-м – немного 
меньше – 1403 ребенка. При этом в прошлом 
году родилось 716 первенцев, 529 вторых, 173 
третьих и последующих детей, и эти показа-
тели радуют. И количество вторых и последу-
ющих детей увеличивается с каждым годом.

Ушедший год был благосклонен к живу-
щим истринцам – из жизни ушло 1973 че-
ловека. Следует напомнить, что с 1998 года 
смертность в районе не переходила ниже 
планки двух тысяч человек, в 2001-м году ис-
тринцы потеряли 2349 земляков, по итогам за 
15 лет это печальный максимум. В аномаль-
но жарком 2010-м году ушло из жизни 2218 
человек.

Положительная динамика наблюдается и в 
брачной сфере – в 2011 году зарегистрирован 
1201 семейный союз, из них 194 брака с жите-
лями из стран СНГ, и семь человек соединили 
свои жизни с представителями иностранных 
государств: Боснии и Герцеговины, Сербии, 
Турции, Сирии и Камеруна.

К сожалению, разводов меньше не стало, 
они держатся примерно на одном уровне – 
630 в минувшем 2011-м и 625 в 2010-м. 

С усыновлением детей обстановка такова: 
всего семь в 2011-м, а в 2010-м их было 17. В 
прошлом году по установлению отцовства в 
Истринский ЗАГС обратилось 207 человек, а 
по перемене имени – 66. Показатели находят-
ся примерно на том же уровне, что и в 2010-м 
году.

Подготовила Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

УВАЖАЕМЫЕ ИСТРИНЦЫ! 
МОЛОДЁЖЬ РАЙОНА!

Поздравляем всех студентов с озорным, 
веселым праздником – с Днём российского 
студента! 

История этого праздника уходит в глубь ве-
ков, когда императрица «всея Руси» Елизавета 
Петровна  12 января  1755 года (25 января по 
новому стилю, в день святой Татианы) под-
писала указ о создании Московского универ-
ситета. С тех пор 25 января считается Днём 
студенчества, а святая Татьяна стала покро-
вительницей всех студентов. Сегодня офи-
циальное  название праздника Татьянин 
день – День российского студенчества. 
Соответствующий Указ Президента России 
подписал в 1995 году В.В. Путин.

Дорогие студенты! Студенческие годы – за-
мечательный период в жизни, когда каждый 
день несет что-то новое, необычное. Это годы 
свершений, влюбленностей, порывов и разо-
чарований. Ваша учеба – это первая ступень 
становления вас как профессионалов. 

Желаем вам получить твердые знания, что-
бы вы могли с успехом применить их на прак-
тике. Пусть перед вами откроются блестящие 
перспективы, которые позволят вам реализо-
вать себя в дальнейшей жизни. Желаем, чтобы 
ваш студенческий задор никогда не иссяк, а 
студенческие друзья навсегда сохранили вам 
верность. 

Здоровья и дальнейших успехов во всех 
начинаниях!

Галина УТКИНА, 
депутат Московской областной Думы 

Алла КАЧАН, 
депутат Московской областной Думы

Погода по-прежнему препятствует 
любителям активного зимнего отдыха 
кататься на коньках: залитые площадки 
замерзают дольше обычного. 

Непосредственно в Истре подготовлены не-
сколько залитых хоккейных коробок. Одна из 
них находится у истринского лицея, вторая – на 
ул. 9-ой Гвардейской дивизии, а две другие рас-
положены близ автостанции на ул. Ленина, 5а и 
Юбилейной, 2. 

Большим недостатком этих коробок является 
тот факт, что их чистят, мягко говоря, нерегуляр-
но. Поэтому, отправляясь на лед, возможно, следу-
ет захватить и лопату. Также некоторые жители в 
качестве места для катания используют пруд, рас-

положенный недалеко от пожарной части. Но не 
стоит забывать, что такое катание может повлечь 
за собой весьма печальные последствия.

Любители активного отдыха, желающие пока-
таться по хорошо залитому и очищенному льду, 
могут посетить каток на стадионе «Истра», кото-
рый работает ежедневно, кроме понедельника, с 
10.00 до 22.00. На катке в период с десяти утра до 
восьми вечера можно взять, при наличии доку-
мента, удостоверяющего личность, коньки напро-
кат. Для взрослых эта услуга стоит 150 рублей в час, 
для детей до 15 лет – 100 рублей в час. Есть здесь и 
теплая благоустроенная раздевалка. А для любите-
лей игры в хоккей администрация стадиона зали-
вает отдельную коробку, чтобы катающиеся «про-
сто так» и игроки не мешали друг другу. 

– Можно, конечно, покататься в городе на зали-
тых коробках, но там лед редко чистят, да и скуч-
но, места меньше, людей мало. А на стадионе всегда 
следят за качеством льда, заливают его, чистят, му-
зыка играет, народу много приезжает. Опять-таки: 
не у каждого коньки есть, а тут можно их взять на-
прокат, – делится впечатлениями Роман Кузнецов, 
катающийся на стадионе. – Весело тут, особенно в 
выходные, в салочки любим поиграть с друзьями. 
Поэтому, если хочу покататься, еду только сюда.

В Дедовске можно покататься на шести катках, 
которые ежегодно открываются для любителей 
зимних видов спорта. Все эти площадки – хок-
кейные коробки. Из-за плюсовой погоды, которая 
преобладала еще буквально несколько дней назад, 
катки не действовали, но с наступлением крещен-
ских морозов они были соответствующим обра-
зом подготовлены и сейчас заливаются водой. 

Уже открыт каток в городском спортком-
плексе и на улице Курочкина. Также, по сло-
вам Александра Шмыкова, занимающегося 
организацией спортивного досуга детей и 
молодежи в городе, будут действовать катки 
на улицах Красный Октябрь, Мира, Ленина и в 
поселке керамического завода. Все они осве-
щаются в вечернее время, а катание на стади-
оне еще и сопровождается музыкой.

Ася МЕХЕШИДЗЕ,
Елизавета МАКЕЕВА,

 фото Сергея ОЛЕКСЮКА

ДОСУГ

Мороз невелик – кататься не велит



Не так давно в самом центре 
города открылась новая 
пиццерия Istra. Рядом с 
кофейней «Давыдов», там 
где раньше был фотоцентр 
«Фокус», теперь аппетитно 
пахнет свежей, прямо из печи, 
пиццей. Учитывая, что в нашем 
городе не так много мест, где 
можно попробовать пиццу, мы 
отправились «на разведку» в 
Istru.

И
нтерьеры кафе тоже впечатля-
ют: стойка выполнена в виде 
большой печи, на столах пан-

но из керамической плитки, окна за-
браны клетчатыми как будто бы про-
стенькими занавесками, на стенах 
коллекции часов и какие-то немыс-
лимой красоты игрушки.

С большим юмором здесь подошли 
к дизайну помещения, который вы-
полнила группа молодых  дизайне-
ров во главе с Дмитрием Зимятовым, 
сыном нашего знаменитого лыжни-
ка Николая Зимятова. В зале полно 
всяких удивительных мелочей: из 
спинок диванов торчат деревянные 
головы персонажей известных филь-
мов: Безумный шляпник и Фредди 
Крюгер – это игровая композиция. 
Можно усесться между этими двумя 
головами и фотографироваться на 
их фоне. Буквально на днях  в пиц-
церии «приземлится» свой самолет, 
правда игрушечный, который бу-
дет парить под потолком, а еще поя-
вится музыкальный аппарат с пятью 
тысячами мелодий, в который нуж-
но будет бросать настоящие монет-
ки. Сюда особенно приятно прихо-
дить с детьми, уж им точно будет чем 
занять себя в этом царстве всего не-
обычного:  например, пооткрывать 
двери, за которыми нет выхода, или 
сосчитать всех человечков, которы-
ми расписаны стены, ну и, конечно 
же, вкусно поесть.

Как и другие кафе Давыдова — но-
вая пиццерия это не только место, 

где можно банально перекусить, это 
прежде всего особая атмосфера, в 
которой все подчинено идее. «Когда 
путешествуешь по разным странам 
и видишь много интересного, — рас-
сказывает он, — хочется привезти из 
этих путешествий не только впечат-
ления, но и интересные идеи, кото-
рые потом можно будет воплотить 
дома. Новая пиццерия как раз одна из 
таких идей. Кухня у нас в основном 
итальянская: это, конечно же, пиц-
цы, разнообразные пасты, но будут 
подаваться и некоторые блюда, уже 
зарекомендовавшие себя в «Летней 
веранде». Главная наша «фишка» – 
это рецепты и все, что связано с при-
готовлением. На ингредиентах мы 
не экономим. Если в рецепте напи-
сано, что в муку должна быть добав-
лена морская соль, значит она будет 
именно морской. Да, можно было бы 
заменить в некоторых рецептах бе-
лые грибы шампиньонами, но это не 
наш путь».

Приготовить настоящую итальян-
скую пиццу — это целое искусство и 
ценители знают, что только в руках 

настоящего мастера самые обычные 
ингредиенты: мука, вода, соль, дрож-
жи, оливковое масло сначала пре-
вращаются  в великолепное тесто, 
которое, будучи наполнено соусом 
и начинкой, отправляется в насто-
ящую подовую печь, и вот, наконец, 
мама миа, несут. А в голове крутит-
ся идеальное сочетание всех начи-
нок: сыр, грибы, бекон, орехи, перец 
мясо и маслины, и морепродукты с 
сыром, мясо, овощи... 

- Казалось бы — все рецепты оди-
наковы, тогда почему у одних пиц-
ца получается такая, что пальчики 
оближешь, а у других — просто еда. 
В чем же секрет хорошей пиццы? — 
спросила я у Николая Анатольевича. 
«Однажды я был в Швейцарии, там 
по соседству друг с другом, почти 
дверь в дверь находились две пиц-
церии. В одной очередь, а в другой 
пусто. Я попробовал пиццу и там и 
там, но в чем разница, так и не по-
нял. Тайна. Но в конце концов мы 
работаем для клиента, и только он 
решает: понравится ему заведение, 
или нет. У нас очень хорошие пова-

ра — настоящие профессионалы, у 
каждого свой подход к делу, но ка-
чество отменное у всех. Когда мы 
разрабатывали концепцию пиц-
церии, то предполагали, что наше 
заведение должно отличаться от 
прочих, и уже тогда делали ставку 
на качество и атмосферу, надеюсь, 
наши клиенты это оценят. Думая о 
том, как связать Истру и итальян-
скую и вообще средиземномор-
скую кухню, мы вспомнили про 
полуостров Истрия в Хорватии, от-
сюда родилось такое название Istra, 
с ударением на последнем слоге».

Название, родившееся из букета 
ассоциаций, в котором есть и от-
сылка к хорватской Истрии, с ее 
невероятным смешением культур 
и знаменитыми морепродуктами, 
и название родного подмосков-
ного города (правда, с ударением, 
убежавшим на второй слог, что 
только добавило названию хули-
ганского очарования), и совсем 
чуточку дерзости.  

Елена СОЛДАТОВА, 
фото Владимира МЫШКИНА
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В течение месяца, с 15 ноября по 15 декабря 
2011 года, в школах нашего района 
традиционно прошли олимпиады по 
общешкольным предметам. 

Как рассказали нам в методкабинете управле-
ния образованием Истринского района, с каждым 
годом участников олимпиад становится больше, 
уровень подготовки детей все выше, результаты 
уверенно улучшаются. В 23-х олимпиадах это-
го учебного года, три из которых (экология, ОБЖ 
и технология) состояли из двух туров, участвова-
ли 3518 истринских школьников, а это на 576 детей 
больше, чем в прошлом году. Впервые в этом учеб-
ном году в олимпиадах приняли участие школь-
ники негосударственных учебных заведений – из 
Павловской гимназии, гимназии «Мастер-класс» 
пос. Огниково и центра прогрессивного обучения 
«Глобус». Ребята не только участвовали в олимпиа-
дах, но и стали победителями, войдя в список реги-
ональных олимпиад. 

Итак, упорная подготовка и позитивный на-
строй позволили ста одному школьнику нашего 
района занять первые места по школьным пред-
метам, 247 человек стали призерами школьных 
олимпиад. Мы гордимся знаниями, которые по-
казали наши олимпийцы сразу в нескольких на-
правлениях! Одиннадцатиклассница Истринского 
лицея Саша Самсонова, в прошлом году принимав-
шая участие во Всероссийской и Международной 
олимпиадах школьников по обществознанию, ан-
глийскому и французскому языкам, в этом году 

стала победительницей сразу по шести предме-
там: обществознанию, истории, английскому, ли-
тературе, МХК и экономике. Будущий выпуск-
ник 2012 года Истринской школы №2 Алексей 
Хмельков занял первые места по математике, фи-
зике и химии. Роман Герасимов из девятого клас-
са Октябрьской школы – победитель олимпиад по 
математике и  информатике. Очень любознатель-
ный, увлекается математикой, и с 6-го класса де-
монстрируют глубокие познания в этом направле-
нии. Десятиклассница Мария Желтун из Дедовской 
школы №4, участник всероссийской олимпиа-
ды Россия-Белоруссия прошлого учебного года, в 
этом году стала победительницей по литературе, 
обществознанию и праву. Сергей Желтоухов, вось-
миклассник из Дедовского лицея, занял первые ме-
ста по астрономии, обществознанию, физике и ма-
тематике. Но на этом не успокоился, и уже успел 
занять призовое место в региональной олимпи-
аде по физике. Наталья Ан, будущая выпускница 
Дедовского лицея 2012 года, победила в олимпиа-
дах по русскому, математике и биологии. 

Хочется отметить педагогов, которые кро-
потливо готовили учащихся на муниципаль-
ные олимпиады и подвели их к победе. Это учи-
тель физики и русского языка из Дедовского 
лицея Ольга Дудыкина, учитель английского язы-
ка Истринской школы №2 и победитель нац-
проекта Вера Солнцева, учитель истории школы 
им.Чехова Татьяна Кондратьева, учитель геогра-
фии Дедовской школы №1 Марина Климова, педа-
гог по духовному краеведению Костровской шко-

лы Наталья Богданова, учитель химии Истринского 
лицея Марина Сильчева, преподаватели по ОБЖ из 
Рождественской школы Павел Герасимов и Татьяна 
Хилобокая.  Лидером среди лицеев в общем заче-
те по количеству первых и призовых мест стал ли-
цей города Дедовска, в нем 21 победитель и 33 при-
зера. Среди городских школ лидерство у школы 
им.Чехова, среди сельских школ Глебовская сред-
няя школа, которая уже четвертый год твердо удер-
живает позицию учебного заведения с самыми 
смышлеными и любознательными учениками. 

С 13 января по 6 февраля пройдут региональные 
олимпиады, на которые отправятся все победите-
ли и призеры муниципальных туров. В прошлом 
году в Истринском районе одиннадцать школьни-
ков стали призерами среди олимпийцев со всей 
Московской области. Надеемся, что в этом году 
уровень подготовки и ответственности наших 
школьников поможет покорить больше вершин 
знаний, ведь все больше родителей стали прини-
мать активное участие в олимпийской деятельно-
сти своих детей. Ведь уже ни для кого не секрет, 
что победители и призеры региональных олимпи-
ад имеют преимущество поступать в высшие учеб-
ные заведения вне конкурса.

Все победители и призеры муниципальных 
олимпиад, как учащиеся, так и учителя,  получили 
грамоты управления образованием Истринского 
района, а лучших по результатам региональных 
олимпиад наградят дипломами Министерства об-
разования Московской области. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

СПОРТ

Успех «Истины» 
на Рогожинской гонке

В минувшие выходные на 
базе лыжного центра «Истина» 
состоялись соревнования 
первенства Московской области 
по лыжным гонкам памяти 
заслуженного мастера спорта, 
заслуженного тренера СССР Ивана 
Петровича Рогожина. 

По результатам этих стартов форми-
ровалась сборная команда Московской 
области. В соревнованиях приняло уча-
стие 650 юношей и девушек из 39 ко-
манд. Особую атмосферу создавало 
присутствие почётных гостей. Среди 
них Александр Завьялов – заслужен-
ный мастер спорта, обладатель пер-
вого Кубка Мира по лыжным гонкам, 
Юрий Кошкаров - олимпийский чем-
пион по биатлону, президент феде-
рации лыжных гонок России Елена 
Вяльбе, президент федерации лыжных 
гонок Московской области Владимир 
Букоткин.

Соревнования проводились в те-
чение двух дней в трёх возрастных 
группах: младшей, средней и старшей. 
Дистанции – 2, 3, 5, 10 и 15 километров. 
В первый день,14 января, участники бе-
жали классическим, а во второй – конь-
ковым стилем. 

Соревнования открыли старты деву-
шек младшего возраста. Здесь предста-
вительница «Истины» Полина Третьяк 
на дистанции 2 километра стала брон-
зовым призёром. В средней возрастной 
группе у девушек представительница 
«Истины» Полина Худякова на дистан-
ции 5 километров заняла также третье 
место, а её товарищ по команде Антон 
Тимашов на этой дистанции был среди 
юношей вторым.

В старшей возрастной груп-
пе представительство ЛЦ «Истина» 
было более ощутимым. У девушек на 
дистанции 10 километров   первенство-
вала Александра Пулатова, а Татьяна 
Великанова была третьей. У юношей 
на дистанции 15 километров весь пье-
дестал заняли наши спортсмены. На 
верхнюю ступеньку поднялся Максим 
Зубцов, на вторую – Никита Куракин, а 
на третью – Алексей Игнатов.

В воскресенье, 15 января, успеш-
ное выступление юных спортсменов 
«Истины» продолжилось уже в конько-
вом стиле. У девушек младшего возраста 
на дистанции 2 километра победу одер-
жала Алевтина Мостовихина. У девушек 
среднего возраста на дистанции 3 ки-
лометра серебром отметилась Полина 
Худякова. Девушки старшего возраста 
Валентина Добрынина и Александра 
Пулатова на финише были соответ-
ственно первой и второй. Среди юно-
шей среднего возраста на дистанции 
5 километров победу одержал Антон 
Тимашов, а в старшей возрастной груп-
пе соответственно серебро и бронзу 
получили Никита Куракин и Александр 
Обухов.

В результате двухдневной борьбы 
первое общекомандное место уверен-
но заняли спортсмены лыжного цен-
тра «Истина». На второе место вышла 
команда ДЮСШОР Московской обла-
сти по зимним видам спорта, а на тре-
тье – ДЮСШ «Химки». 

Как заметил старший тренер лыжно-
го центра «Истина» Алексей Холостов, 
результаты хозяев более чем убеди-
тельны и в личном первенстве. Из 
шестнадцати человек девять в команде 
Московской области – представители 
«Истины». Лыжный сезон продолжает-
ся, а лыжный центр «Истина» пригла-
шает всех желающих в это воскресенье, 
22 января, на первенство Истринского 
района по лыжным гонкам. 

Владимир САЯПИН

ОБРАЗОВАНИЕ

Блистали умом и эрудицией

ИНИЦИАТИВА

МАЛЕНЬКАЯ ИТАЛИЯ В ЦЕНТРЕ ИСТРЫ
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Социальный клуб 
«Русское лото» завершил 
свой пятый сезон 
финальной игрой, 
которая прошла 15 января 
в Истринском центре 
досуга «Мир».

В
от уже почти два года в 
Истре работает соци-
альный клуб «Русское 

лото», который объединя-
ет пожилых людей, увлечен-
ных этой старинной русской 
игрой. Наградой за победу в 
игре все пять сезонов служат 
призы – бытовая техника, вы-
деляемая спонсором клуба – 
кино-кафе «Маэстро» ООО 
«Тайм». Любители «бочонков» 
с цифрами приходят на та-
кие вечера не только для того, 
чтобы поиграть, а, в основ-
ном, чтобы пообщаться, поде-
литься новостями.

– Такие сообщества очень 
нужны нам, людям пожилым, 
когда дома нечем заняться, не 
с кем поговорить. Я хожу на 
встречи постоянно, с момен-
та создания клуба, с удоволь-

ствием общаюсь с новыми 
людьми, – говорит Антонина 
Иванова, а председатель клу-
ба Тамара Ющенко воодушев-
ленно добавляет: 

– Мы всегда приглашаем 
на такие встречи разные ис-
тринские музыкальные кол-
лективы, которые после игры 
представляют свои програм-
мы. А еще мы два раза выезжа-
ли на экскурсии в Царицыно, 
в Екатерининский дворец. 

Очень повезло со спонсо-
рами, которые предостави-
ли нам автобусы, это дирек-
тор Истринского АТП Олег 
Демкин и генеральный ди-
ректор Торгового дома «АССА» 
Валерий Дмитриков. 

В финальной игре нынеш-
него сезона принимали уча-
стие 20 человек, были здесь 
и завсегдатаи, и новички, ко-
торые совсем недавно узнали 
о клубе из рекламы. В резуль-

тате игры определились три 
победителя. Ими стали Раиса 
Гриднева, первой закрывшая 
все цифры на одной из двух 
своих карточек, Антонина 
Иванова и Нина Черкалина. 
Все они в торжественной об-
становке получили свои при-
зы – ЖК телевизор, электро-
чайник и фен, которые вручил 
заслуженный работник куль-
туры Московской области, де-
путат Совета депутатов го-
родского поселения Истра, 
директор МУК «Истринский 
культурно-досуговый ком-
плекс» Виктор Климушкин.

– Это такая неожиданная 
радость! – прослезилась по-
бедительница игры Раиса 
Васильевна. – Я не толь-
ко никогда не побеждала, но 
и впервые вышла в финал! 
Очень рада такому событию, 
а ведь долго думала – идти на 
эту игру или нет. 

Нина Черкалина, уже не 
первый раз пришедшая в 
клуб, но впервые вышедшая в 
финал, с удовольствием рас-
сказала, что ей очень нравит-

ся приходить сюда, играть 
и общаться, слушать живую 
музыку. Разглядывая фен, до-
ставшийся ей в качестве при-
за, она пообещала, что бу-
дет и впредь участвовать в 
«Русском лото».

Народный коллектив 
«Поющие струны» под управ-
лением Галины Ивановой вы-
ступил перед игроками с ве-

ликолепным концертом. 
Домры, саксофон и синте-
затор создали праздничное 
душевное настроение всем 
присутствующим.

Встреча традиционно за-
кончилась совместным чае-
питием и песнями под акком-
панемент баяна.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

ИГРА

НЕОЖИДАННАЯ РАДОСТЬ

Мы продолжаем публиковать 
материалы о выдающихся людях 
Истринского района. Сегодня 
гость редакции – замечательный 
человек, почетный гражданин 
Истринского района, мастер 
спорта, заслуженный тренер 
СССР Алексей Холостов. Сейчас 
Алексей Иванович – старший 
тренер лыжного центра 
«ИСТИНА».

В одном из небольших домиков 
лыжного центра «Истина» юные спор-
тсменки натирают лыжи, готовятся к 
тренировке. За столом у окна сидит 
тренер, исподволь наблюдая за про-
цессом, даёт девчонкам советы. В свои 
семьдесят пять Алексей Иванович 
даст фору многим молодым. С перво-
го взгляда понимаешь, что энергии у 
этого человека так много, что он заря-
жает ею всех вокруг себя. 

– Алексей Иванович, недавно от-
крылось новое здание спортив-
ной школы. Вы уже проводите там 
занятия?

– Нет. Ещё не до конца оформлены 
необходимые документы. Но главное 
– теперь у нас есть отличное поме-
щение. Спасибо большое губернато-
ру Борису Громову. Я считаю, что это 
отличный подарок для жителей и, в 
частности, для спортсменов. Сейчас 
в новопетровской группе занимает-
ся всего 30 человек, ведь раньше спор-
тивная школа размещалась в неболь-
шом помещении в Новопетровском 
интернате. Здесь мы занимались, хра-
нили лыжный инвентарь. Об удоб-
ствах в таких условиях говорить не 
приходилось. Теперь же - иное дело. Я 
надеюсь, что к следующей зиме чис-
ло спортсменов увеличится как ми-
нимум вдвое. К тому же, сейчас в 
лыжном центре есть группа высоко-
квалифицированных  спортсменов, в 
которой двое наших учеников.

– С каким настроением встрети-
ли новый год?

– Все отлично. Готовимся к со-
ревнованиям. Сезон будет серьез-
ный, сложный. Нашим воспитанни-
кам предстоит принять участие во 
многих соревнованиях. В зональных 
и всероссийских. В последний день 
уходящего года, по давней традиции, 
в Головино состоялась Новогодняя 
гонка. Это соревнование мы прово-
дим ежегодно на протяжении уже со-

рока лет. Вот так мы проводили ста-
рый год и встретили новый.

– Многие ли ваши ученики выбрали 
профессию тренера?

– В районе работают мои выпуск-
ники. Но их не много. Вообще очень 
мало людей сегодня выбирает эту 
профессию. Причина до банально-
сти  проста – маленькая зарплата. 
Ведь молодым нужно обеспечивать 
семью, а зарплаты начинающего тре-
нера и на одного человека не хватает. 
Надеюсь, когда-нибудь ситуация из-
менится, и профессия тренера станет 
престижной.

– Есть ли сейчас среди ваших уче-
ников талантливые спортсме-
ны, такие, как ваши воспитанни-

ки Николай Зимятов, Светлана 
Нагейкина?

– Такие люди, как Зимятов, это 
удачное сочетание многих факторов. 
Во-первых, природные данные. Даже 
если человек серьезно занимается лы-
жами, он не всегда становится олим-
пийским чемпионом. Тут еще нужен 
талант, и задача тренера - найти его 
в начинающем спортсмене. Еще один 

важный фактор – природные особен-
ности. Ну и, конечно, огромное значе-
ние имеют трудолюбие, воля к победе, 
контакт с тренером, условия трени-
ровок и т.д. Николаю Зимятову повез-
ло, как и мне повезло, что он попал ко 
мне, что у нас был хороший контакт. 
То же и со Светланой Нагейкиной. 
После них ко мне приходило нема-
ло очень талантливых ребят. Но не все 
они, увы, стали выдающимися спор-
тсменами. Вообще спортивную ка-
рьеру выбирают единицы. К тому же  
у талантливых людей, как правило, 
сложный характер, работать с ними 
трудно. А потом, когда приходит вре-
мя обзаводиться семьей, многие дела-
ют выбор не в пользу спорта.

Вот Женя Букатин талантливый 
парень, по своей глупости не пошел 
дальше. Вася Зенкин тоже. Сейчас он 
работает в фирме, связанной со спор-
тивным питанием. 

Но не все так грустно. Есть и дру-
гие примеры. Юля Бунеева около 
двух лет занимается, уже чемпионка 
Московской области. Настя Шамурова 
в этом году стала третьим призером 
первенства Московской области. В 
Никольском занимаются три способ-
ных девочки... Жизнь продолжается.

В разгар нашей беседы в ком-
нату заходят юные спортсменки. 
Улыбающиеся, веселые, с горящими 
глазами – сразу видно, что девчонкам 
нравится то, чем они занимаются.

«Алексей Иванович, какую пару еще 
обкатывать?» – спрашивает одна из 
них, та самая Юля Бунеева. Следом за 
ней забегают девочки помладше, за-
порошённые снегом.

«Алексей Иванович, мы еще круг 
проедем?» – спрашивают. Получив 
утвердительный ответ, девчонки бе-
рут лыжи и со смехом выбегают на 
улицу.

– Вот так и тренируются. Но мало 
таких, – чуть грустно улыбается 
Алексей Холостов.

- Алексей Иванович, что вы плани-
руете осуществить в наступившем 
году?

– Больше всего, конечно, хочется, 
чтобы мои ученики с удовольстви-
ем занимались лыжами, окончили 
спортивную школу и добились выда-
ющихся результатов. Теперь, когда у 
школы появилось новое здание, хо-
чется, чтоб еще больше ребят прихо-
дило заниматься лыжным спортом. А 
вообще я всем желаю здоровья и при-
зываю каждого заниматься лыжами.

 – На что вы в первую очередь об-
ращаете внимание, когда тренируе-
те ребят?

– В любом спорте главное – раз-
носторонняя физическая подготов-
ка. Мы с ребятами играем в баскетбол, 

футбол, волейбол, даже акробатикой 
занимаемся по программе. Плаваем, 
на снарядах упражнения делаем, на 
велосипедах катаемся. Воспитываем 
ловкость, тренируем координацию 
движений... Но главное – развить у ре-
бят выносливость. Это качество – са-
мое важное для любого человека, не 
только для спортсмена.

Можно утверждать, что каждый 
ученик Алексея Холостова професси-
онально занимается лыжным спор-
том. Шесть тренировок в неделю в 
период учебного года  и девять – во 
время каникул. Каждый день, без еди-
ного пропуска. Поэтому в лыжном 
спорте остаются только самые целе-
устремленные, упертые – те, кто дей-
ствительно «нашел себя» на лыжне.

Результаты, которых каждый мо-
жет достичь в спорте, – сугубо ин-
дивидуальны. «Король лыж» Николай 
Зимятов, например, шел к олимпий-
ской медали долгие 12 лет. По оцен-
ке Алексея Холостова начинающему 
лыжнику для того, чтобы стать масте-
ром спорта, нужно 6-7 лет упорной, 
до седьмого пота, работы.

– Я учусь в восьмом классе, спор-
том занимаюсь с третьего. Моим пер-
вым тренером была мама, Екатерина 
Шамурова. После первой победы 
Алексей Иванович взял меня к себе 
в школу. Наград всех уже не упом-
ню, много их. Самое же большое 
мое достижение – четвертое место 
на Всероссийских соревнованиях в 
Мурманске в 2010 году. Бежала с ре-
бятами, которые на год старше меня. 
А вообще, с тренером мне повезло не-
вероятно. Он и пожурит, когда надо, и 
похвалит. Когда что-то не получается, 
может пожалеть, а может и наоборот, 
разозлить нарочно, чтоб мы доказали, 
чего в спорте стоим, – говорит воспи-
танница Алексея Холостова  лыжница 
Анастасия Шамурова.

Беседовала Анастасия 
ИЛЬИЧЁВА, 

фото из архива газеты

ИНТЕРВЬЮ

Дело мастера боится
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Сегодня на страницах 
нашей газеты о современной 
молодежи и о ее отношении 
к патриотизму рассказывает 
заместитель директора по 
учебной работе школы 
имени Чехова Виктория 
Эдиева.

К
ак ответить сегодня, что 
такое патриотизм, толь-
ко ли это любовь к своему 

Отечеству, с чего начинается па-
триотизм? Патриотизм — это оли-
цетворение любви к своим корням: 
дедам и прадедам, отцам и мате-
рям. Человек, который не любит 
свою семью, никогда не сможет по-
стичь любви к своей Родине, сопри-
частность с ее историей, приро-
дой, достижениями, проблемами, 
притягательными и неотделимы-
ми в силу своей неповторимости 
и незаменимости, составляющи-
ми духовно-нравственную осно-
ву личности, формирующими ее 
гражданскую позицию и потреб-
ность в достойном, самоотвержен-
ном, вплоть до самопожертвова-
ния, служении Отечеству. 

Зачастую, сталкиваясь в школе с 
детьми, которые, по нашему мне-
нию, никогда не будут патриота-
ми, не совершаем ли мы ошибку, 
ставя такой диагноз. Эти дети лю-
бят своих родителей, не стесня-
ются при всех называть маму ла-
сковыми словами. Может быть, мы 
просто не смогли найти подход к 

таким детям и теперь пытаемся 
оправдаться. 

По моему мнению, именно из та-
ких детей вырастают настоящие 
патриоты своего Отечества. Когда 
я впервые начала вести военно-
патриотический кружок, еще ра-
ботая в Дедовской школе №4, ко 
мне пришли разные по характеру 
ребята, было очень сложно. Со вре-
менем я нашла подход к каждому, 
но, самое главное, в каждом увиде-
ла личность, а для них это важно. 

Когда первый раз мы собирались 
на Всероссийскую Спартакиаду по 
военно-спортивному многоборью 
«Призывники России-2009», дума-
ла, что высоких результатов мы 
не добьемся. Приехали в РГУФК, 

там ежегодно проводится это ме-
роприятие, увидели огромное ко-
личество учащихся, и еще мень-
ше осталось уверенности в том, 
что мы можем подняться на пьеде-
стал. Торжественное построение – 
звучит Гимн, и мы, единственные, 
повернувшись к флагу России, ис-
полняем его. В тот момент я почув-
ствовала, что в этих мальчишках и 
девчонках что-то изменилось, они 
с гордостью, никого не стесняясь, 
исполняли его. В тот момент я по-
няла, что горжусь ими, и  больше 
они меня  никогда  не разочаруют. 

Прошли соревнования, мы жда-
ли результатов, понимая, что стать 
победителями хотя бы в одном 
из видов многоборья будет очень 

сложно. На третий день спартаки-
ады, нервничая, подхожу к стенду 
с результатами и вижу: второе ме-
сто по стрельбе из мелкокалибер-
ной винтовки занял ученик нашей 
школы Андрей Белосов, третье ме-
сто в интеллектуальных тестах 
– Николай Жилик. Командир ко-
манды Илья Гургиш потом скажет: 
«Пусть только двое из семи полу-
чили награды, но мы чувствовали, 
что это наша общая победа».

Когда нас приехало снимать те-
левидение, думала, что загордят-
ся, задерут носы. Но награда до-
сталась лучшим, не только потому, 
что получили медали, но и по-
тому, что они достойные люди. 
Когда Андрея Белосова спросили 
о том, чего он еще хочет добить-
ся, он сказал: «Еще наград для сво-
ей школы».

В 2010 году участники круж-
ка приняли участие в Чемпионате 
Центрального федерального окру-
га Всероссийской Спартакиады 
по военно-спортивному многобо-
рью «Призывники России – 2010». 
Результаты превзошли все ожида-
ния: первое и третье места в выпол-
нении упражнения по стрельбе, пер-
вое и третье места в поднятии гири.  
Достижение высоких результатов 
членами кружка – это стимул для 
других учащихся, у которых появи-
лось желание проявить себя не толь-
ко в стрельбе, но и в других видах 
многоборья. С 30 апреля по 3 мая 
2010 года  юноши и девушки шко-

лы принимают участие во Втором 
открытом чемпионате России-2010 
«Эрудиты Планеты» по универ-
сальному марафону, проводимо-
го с участием трехсот сорока обра-
зовательных учреждений из почти 
шестидесяти регионов России: два 
первых места по прыжкам в длину, 
первое и второе. Третье место в беге 
на 60 метров, второе место в интел-
лектуальных тестах. 

В конце марта 2011 года школь-
ники приняли участие в фина-
ле Всероссийской Спартакиады по 
военно-спортивному многоборью 
«Призывники России–2011», прово-
димой с участием 221-го образова-
тельного учреждения из 57-ми ре-
гионов России: три первых места за  
выполнение упражнения по стрель-
бе, одно из первых мест получила 
Анастасия Склярова, которая сорев-
новалась наравне с юношами.

Мы не собираемся останавли-
ваться на достигнутом. Хотя я с на-
чала учебного года работаю в школе 
им.Чехова, ребята готовы прини-
мать участие в дальнейших сорев-
нованиях и продолжать обучение в 
кружке, который теперь базируется 
при ЦРТДиЮ «Ровесник», возглав-
ляемый Ларисой Хотеевой. Весной 
2012 года стартует Всероссийская 
Спартакиада «Призывники России 
-2012», и, я думаю, мы вновь подни-
мемся на пьедестал почета. 

Виктория ЭДИЕВА,
фото Александра 

ПЛОТНИКОВА

ВОСПИТАНИЕ

ПАТРИОТИЗМ НАДО ДОКАЗЫВАТЬ ДЕЛАМИ

Наши школьники уже не 
первый год с удовольствием 
ездят на такие зимние 
смены, организованные 
«Координационным 
центром социальной 
поддержки молодежи» в 
рамках реализации проекта 
поддержки одарённых и 
талантливых детей «Планета 
будущего», а курирует 
такие поездки управление 
образованием Истринского 
района. 

Финансирование осуществле-
но за счет средств из субсидий 
правительства Московской об-
ласти, выделенных на летнюю 
оздоровительную кампанию 2012 
года. В этом году смена называ-
лась «Дети цифровой эры», и ре-
бята из разных уголков России 
за три недели не только прово-
дили старый год и увлекательно 
встретили новый, но и приняли 
участие в создании собственных 
видеороликов. О том, чем запом-
нилась поездка, нам рассказали 
участницы зимней смены, уче-
ницы 8-го класса Истринской 
школы №2 Альбина Волосевич 
и Анна Матвеева, которые при-
нимают активное участие в об-
щественной жизни школы, по-
сещают туристический кружок, 
вместе с руководителем Ларисой 
Емельяновой ездят на региональ-
ные соревнования.

– Самое главное, что запомни-
лось – это то, что мы попали в на-
стоящий творческий процесс по 
созданию видеоролика, – счаст-
ливая от пережитых впечатлений, 
весело рассказывает Альбина. – 
Как это интересно – попробовать 
себя в роли сценариста и режис-
сера, оператора и музыкального 
редактора! Здесь нужно проявить 
все свои способности, фантазию 
и умения. Совсем не было свобод-
ного времени, постоянно думали 
над сюжетом, писали сценарий, 
музыку, слова к песням. Мы на-
звали наш ролик «Вперед!». В нем 
речь идет о девочке, которую не 
любили и не понимали друзья, но 
она, подружившись с мальчиком, 
все-таки нашла в себе силы изме-
ниться – написала такую песню, 
после которой все поняли, что 
она классная девчонка. Все полу-
чилось просто класс, но я очень 
жалела, что когда-то сама броси-
ла заниматься музыкой, и мне так 
не хватало необходимых знаний, 
ведь песня была написана для ис-
полнения под гитару, саксофон и 
фортепиано. После смены я твер-
до решила – обязательно продол-
жу свое обучение. 

– Наша смена состояла из пяти 
отрядов, называвшихся компани-
ями, – добавляет Аня. – Для нашей 
компании, в которой было 32 чело-
века, два классных вожатых и вос-
питатель, мы придумали название 
«АНТИГРУСТЬ production». С самого 

начала смены мы очень сдружились, 
теперь общаемся по интернету по 
всей России и даже с ближним зару-
бежьем – целая группа школьников 
отдыхала в лагере из Армении. 

– Если точно, то мы не отдыха-
ли, а трудились, – без тени грусти 
добавляет Альбина, – ведь созда-
ние видеоклипа оказалось не таким 
простым делом. Но жутко интерес-
ным и веселым!

И действительно, чтобы подгото-
вить грамотный клип, ребятам нуж-

но обладать большими навыками 
и способностями: написать текст 
к песне, подобрать для нее музыку, 
записать эту песню, написать сце-
нарий к сюжету, составить раска-
дровку, и, самое главное, снять свой 
клип, используя видеооборудова-
ние. Все это очень интересно, уча-
щиеся постоянно узнавали новое, 
каждую минуту учились – как рабо-
тать с аппаратурой, как правильно 
выставить освещение, как сделать 
чистый звук.

Голосовать за получившиеся 
клипы компаний можно было че-
рез интернет, куда ребята выло-
жили свои проекты, недаром мы 
с вами живем в век новых техно-
логий и компьютеризации. Свои 
голоса за видеоролик отдавали 
друзья и знакомые, все, кто его 
просмотрел в сети Интернет. В ре-
зультате клип креативной группы, 
в которую входили Аня и Альбина, 
жюри конкурса «МОЛОДЁЖНОЕ 
МЕДИА-2012» отметило как имею-
щий самый интересный сюжет.

– А еще мы посещали мастер-
классы, – продолжает Альбина. 
– Я ходила на вокал, а Аня – на 
навыки общения. Были и режис-
серские, и танцевальные мастер-
классы, и многие другие, вели их 
отличные преподаватели, с ко-
торыми мы очень сдружились. 
Каждый день мы участвовали в 
массе интересных соревнований, 
конкурсов и приколов, скучать 
было некогда. Только однажды 
за три недели смены вдруг очень 
сильно захотелось домой…

– Очень благодарны нашим во-
жатым Антону и Вике и препода-
вателям мастер-класса, которые 
так зажигательно все объясняли 
и организовали. Хотим поехать в 
этот лагерь снова!

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото с сайта лагеря 

www.d.kcspm.ru

МОЛОДЕЖНАЯ ПОЛИТИКА

«Цифровая эра» для наших детей
В зимние каникулы 11 учащихся школ Истринского района побывали в подмосковном лагере «Дружба», 

который расположен в Пушкинском районе на базе ООО «Пансионат «Салют» 
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НОВОГОДНИЕ РАЗГОВОРЫ
...Как будто специально к разговору о судьбах: Галине Леонидовне  

Шумиловой, маляру Спец СМУ-12, очень  повезло -  второй брак при-
нес счастье, о котором мечтает каждая женщина. С супругом Владимиром 
Викторовичем они теперь много путешествуют, адреса  туристических поез-
док самые разные, от Северного Кавказа  до  Египта и Турции. 

На вопрос, не изменили ли  раздвинутые горизонты взгляд на родную стра-
ну,  Галина Леонидовна убежденно ответила: нисколько! 

И даже как будто рада такому вопросу: 
- Я – патриот, Россия – наша матушка, ни на какие страны,  ни на что  ее не 

променять, ни с чем не сравнить!     

МОЗАИКА

ГОРОДСКИЕ ВСТРЕЧИ
 Привет друзьям! 

Сейчас – воспитатель, работник детского сада, в годы, когда 
создался и активно работал  СУОР, специализированный участок 
отделочных работ, Марина Анатольевна Якушева была его 
бессменным секретарем. 

- Энергичная, деятельная, все в руках спорится! Рассказывая о лучших лю-
дях, которые с нами работали, обойти вниманием имя Марины Анатольевны  
мы просто не имеем права, -  с искренней теплотой  вспоминают  подругу  в 
коллективе, которому в начале года исполнилось 25 лет. 

...Вина журналиста: услышав, что Марина Анатольевна работает в детском 
садике, внимание от  этого имени как-то, само собой, отключилось. Кипучая 
деятельность на благо родного коллектива и тихий детсад? – Несовместимо. 
Казалось, было что – то случайное в том, что Марина  Анатольевна  с первых 
дней  заведовала ( а по –иному  не скажешь)  кипучей жизнью отделочников. 

А оказалось – ничего случайного. Судьба изменилась – натура ничуть: 
светлый, энергичный, темпераментный характер остался таким же,  и сегод-
ня М.А. Якушева передает своим друзьям  искренний привет, желает родному 
коллективу процветания, большой работы, здоровья и благополучия! 

- Почаще вспоминайте наши праздники, нашу энергичную жизнь, и то, ка-
кими мы были в молодости! И оставайтесь такими же! – Это пожелание,  ко-
торое  выбрано Мариной Анатольевной для газеты в связи с 25-летием,  как 
создан   специализированный участок отделочных работ. Она уверена:  на 
страницах родной «районки» ее слова  прочтут все, кто работает сегодня в 
этом коллективе! 

ОАО «ПСО-13» СПМК-96 
на постоянную работу  требуются

КАМЕНЩИКИ, ПЛОТНИКИ, КАМЕНЩИКИ, ПЛОТНИКИ, 
МОНТАЖНИКИ ПО МОНТАЖУ СТ. МОНТАЖНИКИ ПО МОНТАЖУ СТ. 

И Ж/Б. КОНСТРУКЦИЙИ Ж/Б. КОНСТРУКЦИЙ
тел. 994 36 82

Вакансии УПТК ОАО «ПСО-13»:
 ВОДИТЕЛЬ,  САНТЕХНИК, ЭЛЕКТРИК, ВОДИТЕЛЬ,  САНТЕХНИК, ЭЛЕКТРИК,

 МАШИНИСТ ПОГРУЗЧИКА,   МАШИНИСТ ПОГРУЗЧИКА,  
МОТОРИСТ БСУМОТОРИСТ БСУ

994 5202, 9945909,  
8(49631) 4-32-02, 4-39-09 

Типичные черты  хорошего 
водителя? – Преданность  
делу и высокое чувство 
ответственности. Снежная  
русская зима наступившего 
года,  похоже,  проверит их 
еще не один  раз...

П
ожелания  водителям, кото-
рые трудятся  в коллективе 
строителей, сказанные то-

варищам по работе  или близким 
людям, они имеют отношение ко 
всем, кто за рулем...  

Григоров Александр 
Васильевич: 

-Здоровья и еще раз здоровья! 
Это для человека самое главное, все 
остальное приложится,. 

Лобанов Владимир 
Николаевич: 

- В наступившем году - процве-
тания стране! Порядка! Всем води-
телям – счастливых дорог! 

Савельев Николай 
Константинович, водитель 
компрессорной установки: 

- Здоровья! Работы! Заработков! 

Шлёнов Роман 
Александрович, водитель ав-
тобуса и по стажу работы в 
СПМК-96 – самый молодой в во-
дительском коллективе, он со 
строителями  только полгода:

- За время кризиса пришлось 
сменить несколько мест – там не 
платят... там недоплачивают... Рад, 
что попал в ПСО -13, желаю всем 
работы и заработков, и добрых,  
открытых отношений ! Я срочную 
службу проходил в  МПЧ, служил 
на Дальнем Востоке, армия научи-
ла ценить настоящую дружбу. 

- А что такое МПЧ, Роман? 

-Не знаете? – Морские погранич-
ные части! 

...  И именно так и произнес – с 
ударением, как бы перенося на но-
вое место работы  это настроение.   

ОБЕРЕГ  ИЗ ИНТЕРНЕТА 
- Многие не верят в силу магии, 

поэтому мы поможем сделать 
оберег от аварий, который вы 
сами сможете подложить  в ма-
шину близкого вам человека, - со-
ветует  один из авторов автомо-
бильной странички.  - Делается 
оберег так. В любую среду зажги-
те церковную свечу и на малень-
ком клочке бумаги красным ка-
рандашом напишите заговор: 
«Матушка Пресвятая Богородица, 
ты стоишь у престола Божьего 
и молишься за тех, кто в пути. 
Помолись и за сыночка моего, раба 
Божьего (имя сына, мужа, брата, 
любимого...). Защити его от беды, 
от врага, от воды, от огня. Во имя 
Отца, и Сына, и Святого Духа. 
Аминь». Свечу затушите и убери-
те в укромное место. Записку оку-
рите благовониями с запахом ча-
бреца или гвоздики. Оберег готов.

ЧТО ТАКОЕ ЗИМА... 
ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР 

УМ-13 В.А.ИГНАТОВ. 
- Что такое зима для  води-

теля? Трудная трасса, морозы, 
проблемы с качеством солярки... 
Короткие дни – ранние подъе-
мы, и надо вырвать из сна лиш-
ние полчаса – час, чтобы быть на 
базе пораньше и к 8.00 прогреть, 
завести машину, полностью 
подготовить машину к рейсу. 
На большегрузных автомоби-
лях у нас 8 водителей, Николай 
Валентинович Архаров, безу-

словно, один из корифеев, мы 
его очень ценим! 

Рядом с именем Архарова  
газете названы   имена 
А.М.Небылицы, Н.Н.Тихонова, 
П.В.Кабанова, Р.Д.Асадова, 
В.Б.Костаченко, Г.И. 
Сибилева, А.М. Беликова, А.А 
Писарчука. 

- Не спасуют ни перед какими 
трудностями, никогда не подве-
дут! Зима пришла снежная, доро-
ги нелегкие... Пожелаю в новом 
году  всему коллективу  наших 
водителей и удачи, и здоровья!

В НОВЫЙ ГОД – 
С НАПУТСТВИЯМИ ЖЕНЩИН 

В.В.Чеснокова, супруга 
Н.С.Чеснокова,  машиниста 
автокрана УМ-13: 

-Здоровья, безопасности на до-
рогах, чтобы навстречу попада-
лись только умные, дисциплини-
рованные водители! 

Супруга М.А. Сахарова, 
Елена – всем водителям 
коллектива: 

- Берегите себя для тех, кто вас 
ждет! 

Н.П.  Сюваткина, диспетчер  
транспортного цеха УПТК . 

Программное выражение 
Нины Петровны: 

- Здесь прекрасные люди, ис-
ключений нет!

Нина Петровна в первую оче-
редь желает каждому водителю: 
хорошей погоды, поменьше сне-
гопадов в наступившей зиме, и 
чтобы дороги чистились, и чтобы 
льда не было! Работы – интерес-
ной, самочувствия отличного, и 
всего-всего самого наилучшего!

ПРОФЕССИЯ - ВОДИТЕЛЬ

А  ДОРОГИ НА РУСИ 
БЕСКРАЙНИЕ ...

Статистика утверждает: кадры автомобильного транспорта – 
это представители самой массовой профессии

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ! 
Дирекция, профсоюзная организация, товарищи по работе -  весь  дружный 

коллектив ОАО «ПСО-13» приветствует  юбиляров января! 
55 лет исполнилось Адаму Цинцыевичу Исрапилову, прорабу СПМК-96
50 лет -  машинисту автокрана Александру Васильевичу Лебедкову. 
50 – машинисту бульдозера Сергею Константиновичу Катаеву.
- Крепкого здоровья, успехов в труде, уважения товарищей, личного благопо-

лучия вам и вашим близким и всего самого лучшего, о чем мечтается ! – это по-
желание от имени всего коллектива передала  в редакцию  А.С. Лобанова, 
председатель первичной профсоюзной организации. 

Сударыням, отметившим юбилей, Светлане Юрьевне Лобашовой и 
Нине  Георгиевне Старшиновой А.С. Лобанова добавила такие нема-
ловажные слова:

- Главное пожелание – оставаться  деятельными,  женственны-
ми,  любить себя, любить жизнь, любить тех, кто рядом!..  

Сердечно присоединяемся к таким замечательным 
пожеланиям.

ФОТОСЮЖЕТ

НАМ ЛИ СТОЯТЬ НА МЕСТЕ? -
слова известной песни И. Дунаевского навеяли этот сюжет.

О РАБОТЕ СТРОИТЕЛЕЙ – ЯЗЫКОМ ФОТОГРАФИИ

«...Нам  ли стоять на месте? /В своих дерзаниях всегда мы правы/Труд наш есть дело чести,/Есть подвиг 
доблести и подвиг славы./К станку ли ты склоняешься,/В скалу ли ты врубаешься,/Мечта прекрасная,/
Ещё не ясная,/Уже зовёт тебя вперёд.»

Тексты, фото: А. АППОЛОНОВА
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ГИЛЯЙ И ЧЕХОНТЕ
Наш постоянный автор, краевед Виктор Федорович Мосалёв в своём новом исследовании рассказывает о дружбе двух 

знаменитых и необыкновенных личностей - Антона Чехова и Владимира Гиляровского

Д
ядя Гиляй женился в 1884 г., его 
женой стала Мария Ивановна 
Мурзина. Они венчались в церк-

ви Спасского дворца, что у Красных 
ворот. Известно, что на состоявшейся 
тогда свадьбе были репортёр Русаков 
и Антон Павлович. С тех пор Чеховы и 
Гиляровские встречались семьями.

«Разные мы с Чеховым люди, а лю-
били друг друга, - вспоминал Гиляй. 
- Я его, слабого и хрупкого, любил 
какой-то особой, нежной любовью.

Первые годы в Москве Чеховы 
жили бедно. Отец служил приказ-
чиком у галантерейщика Гаврилова, 
брат Михаил и сестра учились ещё в 
гимназии. Мы с женой часто бывали 
тогда у Чеховых, - они жили в малень-
кой квартире в Головином переулке 
на Сретенке. Весёлые это были вече-
ра! Всё, начиная с ужина, на который 
подавался почти всегда знаменитый 
таганрогский салат с зелёным луком 
и маслинами, выглядело очень скром-
но, ни карт, ни танцев никогда не бы-
вало, но всё было проникнуто какой-
то особой теплотой, сердечностью и 
радушием.»

Антоша Чехонте и дядя Гиляй рабо-
тали в те времена почти во всех иллю-
стрированных изданиях: «Свете и те-
нях», «Мирском толке», «Будильнике», 
«Москве», «Зрителе», «Стрекозе», 
«Осколках». По вечерам часто собира-
лась у Чеховых небольшая кучка жиз-
нерадостных людей: его семейные, 
юноша - виолончелист Семашко, ху-
дожники, товарищ дяди Гиляя по сце-
не Вася Григорьев. Все любили его пе-
ние и интересные рассказы, и Антоша 
нередко записывал его меткие словеч-
ки, а раз даже записал целый рассказ о 
случае в Тамбове, о собаке, попавшей 
в цирк. Это и послужило темой для 
написания «Каштанки».

В 1886 году Гиляй с семьёй жил 
близ Малаховки по Казанской желез-
ной дороге. На реке Пехорке были 
омуты, где водилась крупная рыба и 
налимы, которых ухитрялся ловить 
только Никита Пантюхин, местный 
крестьянин. Никита сам делал ры-
боловные снаряды и, за неимением 
средств на покупку свинца, употре-
блял для грузил гайки, которые са-
мым спокойным образом отвинчивал 
на железнодорожном полотне у рель-
сов на местах стыков. Что это могло 
повлечь за собой крушение поезда, 
ему и на ум не приходило. Чехов при-
езжал в Малаховку, интересовался, как 
Никита отвинчивает гайки, разгова-
ривал с ним, записывал в свою знаме-
нитую записную книжку. В результате 
и родился рассказ «Злоумышленник».

В 80-х годах Антон Павлович купил 
себе небольшое имение Мелихово. 
Он очень любил свой тихий мели-
ховский уголок, свой «вишнёвый сад»! 
Особенно хорошо там бывало ранней 
весной. Иногда Гиляй ездил туда на 
Пасху, когда съезжались в Мелихово 
гости и вся семья Чеховых была в сбо-
ре. Удивительно легко у него гости-
лось. Всякий делал, что хотел, никто 
никому не мешал. Столовая была ря-
дом с кабинетом. У Антона Павловича 
имелось своё излюбленное место у 

конца стола, вблизи у двери в каби-
нет. В те времена он не отказывался 
от рюмки водки и стакана вина и всег-
да сажал Гиляя рядом с собой и лю-
бил сам наливать ему. По правую руку 
от Гиляя занимал место отец, Павел 
Егорович, а дальше мать, Евгения 
Яковлевна, сестра и братья. Уроженцы 
Таганрога, они любили южные ку-
шанья, и Евгения Яковлевна мастер-
ски их готовила и любила угощать 
по-донскому. А уезжающим в Москву 
обязательно завёртывали чего-нибудь 
вкусного на дорогу.

С восторгом Гиляй вспоминает о 
Мелихове. Это, кажется, лучшее вре-
мя из жизни Чехова. Здоровье его тог-
да находилось ещё в сравнительно 
хорошем состоянии, был он жизне-
радостен, любил природу. Да и заду-
мываться некогда: литературная ра-
бота, хозяйство, сад, в котором Антон 
Павлович всегда копался, занима-
ясь посадками, а потом вечная толпа 
баб и мужиков, приходивших к свое-
му «дохтуру» с разными болезнями. И 
всегда - гости и гости.

Когда последних съезжалось слиш-
ком много, а особенно «дамско-
го сословия», компания с Антоном 
Павловичем во главе переселялась в 
баню.

Впрочем, её только называли ба-
ней. В действительности там при бане 
было несколько комнат, прекрасно 
обставленных, с кроватями и дива-
нами. Славно время проводили гости 
там - и наливочка и чаёк, и разговоры 
да чтение с вечера до утра.

Однажды ранней весной, только 
что снег сошёл, гуляли в саду. Антон 
Павлович говорит: - Гиляй, я устал, 
покатай меня на тачке! - и сел в тач-
ку. Туда же поместился его брат Миша, 
бывший тогда ещё гимназистом, а 
когда Гиляй привёз их к дому, то этот 
эпизод сфотографировали.

Пришло время, когда Чехов начал 
входить в моду и отказался от псевдо-
нима «Антоша Чехонте». Последним 
годом чеховского «многописания» 
стал 1887 год. Он постепенно остав-
ляет работу в малой юмористиче-
ской прессе и дебютом в толстом 
журнале «Северный вестник» ста-
новится повесть «Степь», на сцене 

Александрийского театра идёт с успе-
хом пьеса «Иванов», началась связь 
с Художественным театром. Жить 
Чеховы стали богаче, кончились ужи-
ны с чеховским салатом - картошка, 
лук, маслины и чаем с горячими ба-
ранками. Шумно и людно стало те-
перь у Чеховых. Иногда всё-таки уры-
вались часы для дружеской беседы с 
Гиляем. Хотя до конца жизни Чехов 

остался для Гиляя Антошей, а их 
встречи стали редки.

Семья Гиляровского перееха-
ла со 2-ой Мещанской улицы в пе-
реулок Столешников. Чехов иногда 
бывал в этом переулке. В квартире 
Гиляровских некоторые вещи напо-
минают Чехова. Например, сохра-
нилось кресло, а другое, точно такое 
же, имеется в Ялте. Оказывается, оба 
кресла заказывались Гиляем по ри-
сунку Чехова с учётом его здоровья 
и роста. Поскольку Чехов легко про-
стужался от малейших сквозняков, 
то Гиляй и Чехов придумали крес-
ло с большой спинкой и низким си-
дением. Выполняли заказ в Москве, 
затем Гиляй отправил одно кресло в 
Ялту, а другое оставил у себя. Есть ещё 
в «Столешнике» диванчик, на котором 
любил отдыхать Чехов, прозвав его 
«вагончиком».

Однажды Гиляровский, будучи 
проездом в Ялте, навестил Антона 
Павловича на его даче. Они сидели 
на лавочке в саду, а какой-то невзрач-

ный человек копал клумбу. Чехов ска-
зал, что это его садовник по фамилии 
Бабакай. Подошла Мария Павловна и 
Гиляй стал её фотографировать вме-
сте с Антошей. Но появился Бабакай 
и сказал: 

- Антон Павлович, какие-то бабы в 
шляпках приходили, я сказал, что вас 
нет.

- Хорошо, Бабакай! Это он город-

ских дам называет бабами, отбою от 
них нет, - пояснил Гиляю Чехов.

Затем Гиляй и говорит:
- Судьба твоя такая. Без баб тебе, 

видно, не суждено. Ты подумай, сам 
говоришь: «От баб отбою нет ...» 
Служит у тебя Бабакай ... Под Новым 
Иерусалимом ты жил в Бабкине, и 
мальчик у тебя был Бабкин ... И сапоги 
мы с тобой покупали у Бабурина ...

- Да, я и не подумал об этом, всё 
баб... баб ...баб ... кругом ! - рассмеялся 
Чехов.

- Нет, ещё не совсем кругом, а толь-
ко что в начале баб. А чтоб завершить 
круг, ты вот на этой самой клумбе, ко-
торую копает Бабакай, посади баобаб, 
-предложил Гиляй.

Чехов расхохатался: 
- Обязательно посажу баобаб и вы-

пишу его через Бабельмандебский 
пролив! Знаешь что, Гиляй, - заклю-
чил он, оставайся у меня жить. С то-
бой и умирать некогда.

Чеховед Виктор МОСАЛЁВ,
фото из сети Интеренет

Окончание. Начало в №2 от 13 января с.г.

После знакомства в «Будильнике» Антоша Чехонте и дядя Гиляй 
стали встречаться довольно часто, совсем сделались друзьями, 
перешли на «ты». Через пять лет Гиляровский стал председателем 
Гимнастического общества и, желая ему сделать приятное, Чехов 
даже внёс членский взнос и стал числиться членом-учредителем 
этого общества. Когда Гиляй приезжал в Мелихово, то Антон 
Павлович и его отец, Павел Егорович, вели Гиляя к лошадям, 
пасшимся в леваде, сзади двора, и бывали очень довольны, когда 
он показывал им какие-нибудь штуки по вольтижировке или 
джигитовке.

Сюда заглядывали Гиляровский и Чехов

Редакция журнала

Учёба в Таганрогской гимназии 1869-1879гг.

Портрет работы Н.П. Чехова



9Истринские Вести

20 января 2012 года

№ 3
ПРОБЛЕМА

П
о данным Истринского 
ГИБДД за минувший год 
в районе произошло 117 

дорожно-транспортных про-
исшествий с пострадавшими, 
что на 32 случая меньше, чем за 
2010 год. На дорогах района 17 
человек погибли, 137 получили 
ранения. Наибольшее количе-
ство аварий происходило в вы-
ходные дни, наименее аварий-
ным днем недели стала среда.

Количество ДТП с участи-
ем детей составило 16, как и в 
позапрошлом году, а вот ране-
ных в автоавариях детей при-
бавилось: 18 пострадали в про-
шлом году и 16 в позапрошлом. 
Но что отрадно — среди погиб-
ших детей нет.

Как показывает анализ ста-
тистических показателей – 
основная часть происшествий 
совершается по причине нару-
шения правил дорожного дви-
жения водителями. За минув-
ший год по их вине произошло 
106 дорожно-транспортных 
происшествий.  

«Анализируя уровень ава-
рийности по основным нару-
шениям правил дорожного 
движения, повлекшим совер-
шение ДТП, можно сделать вы-
вод, что отмечается снижение 
по абсолютному большинству 
учетных показателей: так если 
в 2010 году по вине водителей, 
находящихся в состоянии ал-
когольного опьянения было 
совершено два ДТП, то в 2011 — 
только одно; в 2010 из-за пре-
вышения скорости произошло 
60 ДТП, в 2011 — 53; в 2010 в ре-
зультате выезда на встречную 
полосу произошло 12 ДТП, в 
2011 — только восемь», — уточ-
нил Александр Кутузов.

По итогам профилактиче-
ской работы за прошлый год 
сотрудниками отдела ГИБДД 
на участников дорожного дви-
жения было возбуждено 27964 
дел за административные пра-
вонарушения. (27415). Из них 
459 (498)дел в связи с управ-
лением транспортными сред-
ствами в состоянии алкоголь-

ного опьянения, 242 (232) дела 
против водителей, не имею-
щих права управления транс-
портными средствами, 21 (33) 
дело на водителей, лишенных 
права управления транспорт-
ными средствами, 30 (28) за 
нарушение правил перевозки 
опасных, крупногабаритных 
или тяжеловесных грузов.   

985 административных дел 
было направлено в суды. Из 
них 216 дел возбуждались в от-
ношении водителей за управле-
ние транспортным средством  
в нетрезвом состоянии (181 во-
дитель по приговору суда был 
лишен права управления), 249 

дел за отказ водителей от ме-
дицинского  освидетельство-
вания (235 водителей лишены 
права управления), 259 дел за 
выезд на встречную полосу (255 
лишены права управления). 

«По наблюдению сотруд-
ников отдела ГИБДД, на тер-
ритории района выявлено 
шесть очагов концентрации 
дорожно-транспортных про-
исшествий, — рассказал 
Александр Викторович, — 
это 11 километр автотрассы 
«Москва-Рига» — Брыково — 
Н-Иерусалим; улица Ленина в 
поселке Павловская Слобода, 
2 километр автодороги ММК 

— Рычково — Истра; улица 
Шнырева — Чеховский пере-
улок в Истре, 5 километр ав-
тодороги Волоколамское шос-
се — Мансурово — Раково; 8 
километр автодороги ММК — 
Духанино — Андреевское — 
Истра. Именно на этих участ-
ках личным составом нашего 
подразделения было выявлено 
1142 грубых нарушений ПДД».

За 12 месяцев  2011 года со-
трудниками ГИБДД раскры-
то 102 преступления, таких 
как угоны (9), грабеж (2), кра-
жи (13), кражи автотранспор-
та (2), подделка документов 
(25), дорожно-транспортные 

происшествия (25), хранение и 
приобретение наркотиков (5). 

В рамках надзорной деятель-
ности за техническим состоя-
нием автотранспорта проведе-
но 184 проверки при выпуске 
транспортных средств на ли-
нию, выдано 104 предписания 
и запрещена эксплуатация 83 
транспортных средств. 

При надзоре за состоянием 
дорог и дорожных сооруже-
ний выдано 442 предписаний 
должностным лицам дорож-
ных, коммунальных и желез-
нодорожных организаций.  За 
невыполнение предписаний в 
установленный срок составле-
но 13 протоколов.  

Основными причина-
ми совершения дорожно-
транспортных происшествий 
стали несоответствие выбран-
ной скорости дорожным усло-
виям (49,1%), несоблюдение 
очередности проезда (17%), а 
также выезд на полосу встреч-
ного движения (7,5%). Самыми 
частыми видами ДТП были 
столкновение (32,5%), опроки-
дывание (10,3%) и наезд на пе-
шехода (34,2%).

Временной интервал наи-
большего количества дорожно-
транспортных происшествий 
составляет два вечерних часа с 
20.00 до 22.00 

Подготовила 
Елена СОЛДАТОВА

ИТОГИ

СТАТИСТИКА АВАРИЙНОСТИ

Сейчас особенно сложно ездить по 
улицам и дорогам в населённых пунктах. 
Обилие снега, обледенелые колеи, 
сузившаяся проезжая часть требуют от 
водителя специфических навыков и 
повышенного внимания, которых нет 
у водителя начинающего, напоминает 
читателям подполковник полиции Сергей 
Филатов, замкомандира 11 батальона 
1 полка ДПС (северный) ГИБДД ГУ МВД 
России по Московской области.

-Кроме того, в морозные дни из-за клубов 
пара, вырывающихся из выхлопных труб, на до-
роге резко ухудшается видимость. В сплошной 
белой пелене можно не заметить затормозив-
ший автомобиль или пытающегося перебежать 
дорогу пешехода. Для обеспечения безопасно-
сти нужно вспомнить правила дорожного дви-
жения. Там четко сказано о том, что при дви-
жении в условиях недостаточной видимости 
на автомобиле должен быть включен ближ-
ний или дальний свет фар, - убеждает Сергей 
Николаевич. 

Даже в ясный морозный день стоит обозна-
чить свой автомобиль зажженными фарами и 
включенными противотуманными фонарями. 
Вас раньше заметят пешеходы, вашу машину за-

благовременно увидят в зеркалах заднего вида 
едущие впереди водители. Ну а те, кто едет сза-
ди, вовремя притормозят. Свет фар вместо габа-
ритных огней будет полезен и в наступающих 
сумерках.

«Не превращайте свой автомобиль в неопо-
знанный летающий объект. Включайте свет фар 
при любых вариантах, даже незначительного, 
на ваш взгляд, ухудшения видимости, - напоми-
нает подполковник, - на многих улицах горо-
да проезжая часть представляет собой две ко-
леи с раскатанными обледенелыми кромками. 
Двигаясь по таким участкам, нужно соблюдать 
особую осторожность. В колее вы лишаетесь 
возможности маневра и при всем желании не 
сможете объехать внезапно возникшее препят-
ствие. Попытка вырулить на встречную полосу 
нередко заканчивается разворотом автомобиля. 
Чтобы избежать неприятных последствий, вы-
езд из колеи следует осуществлять во время дви-
жения с минимальной скоростью на второй или 
даже на первой передаче. Владельцам иномарок 
с малым дорожным просветом следует тщатель-
но отслеживать глубину колеи, особенно на ма-
лознакомых участках дорог. Колея, накатанная 
отечественными «легковушками», может нане-
сти сокрушительный удар по поддону картера 
или по коробке передач какой-либо зарубеж-
ной «легковушки». Если же двигаться по верхуш-
кам, пропуская колею между колес, то это нуж-
но делать без резких ускорений и торможений. 
Колеса, нагруженные тяговой или тормозной 
силой, не способны воспринимать поперечные 
усилия. Поэтому двигаться по вершинам колеи 
нужно не спеша, ровненько, в натяжечку».

Дорожную обстановку в городе дополнитель-
но усложняют неработающие светофоры. Если 
вы выезжаете с второстепенной дороги на глав-
ную, то лучше не рискуйте и не пытайтесь резко 
стартовать перед близко идущим по главной до-
роге транспортом. Неверная оценка состояния 
дорожного покрытия и интенсивная пробуксов-
ка ведущих колес тут же лишает водителя воз-
можности избежать аварии. Это тоже, к сожале-

нию, типичная зимняя картина. Лучше десять 
раз перестраховаться и подождать еще одну-две 
минуты, чем попасть в дорожно-транспортное 
происшествие, причем в роли виновника.

-Чего еще следует остерегаться, Сергей 
Николаевич?

-Высоких снежных куч на обочине дороги. 
Появление пешехода, в частности, ребенка на 
проезжей части из-за снежного бруствера очень 
часто становится для водителя полной неожи-
данностью. По этой же причине не стоит объ-
езжать «пробку» по встречной полосе. Человек, 

переходящий дорогу, лавирует между остано-
вившимися машинами и зачастую не подозре-
вает о том, что левее левого может оказаться 
лихач.

Спешка на дороге, особенно зимой, неумест-
на. Те, кто этого не понимает, чаще других по-
падают в сводки дорожно-транспортных про-
исшествий. Старайтесь до появления сухого 
асфальта придерживаться принципа: «Тише 
едешь — дальше будешь».

Подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото из сети интернет

ВАЖНО

«Тише едешь – дальше будешь. А главное, будешь жив»

ОФИЦИАЛЬНО

ДЕТСКОЕ КРЕСЛО СПАСАЕТ ЖИЗНЬ

Мы вновь возвращаемся к проблеме детских кресел, которыми по необъяснимым 
причинам многие родители, особенно молодые, пренебрегают. 

«Скольких страшных аварий и трагедий можно было бы избежать, будь наши граждане дисци-
плинированнее, ответственнее; используй они детские кресла, пусть самые простые, недорогие. 
Но кресло в машине, где перевозят малыша, должно быть обязательно!» - Убеждён майор полиции 
Николай Творогов, начальник штаба 11 батальона 1 полка ДПС (северный) ГИБДД ГУ МВД России по 
Московской области. Естественно, перевозка детей в креслах регламентируется соответственным 
законодательством, а все детские сиденья в зависимости от комплекции и веса ребёнка разбиты на 
пять групп. Некоторые кресла создают с расчётом на широкий диапазон веса и возраста. По мере 
взросления ребёнка ремешки безопасности необходимо периодически переставлять в более высо-
кие точки крепления. Кроме того, большинство «мультигрупповых» кресел имеют различные регу-
лировки (высота подголовника, боковой подпор), что позволяет дольше их не менять. Чтобы роди-
телям было понятно, как располагать детское кресло в автомобиле, производители обязаны давать 
инструкции. Рисунки с возможными вариантами установки кресла наносят, как правило, на его 
задней стенке. Если их нет, то необходимо посмотреть на сиденье сбоку, и там найдутся один или 
два цветных кружка. Синим значком маркируются кресла, предназначенные только для установки 
против хода, то есть спиной вперед. Ну а красный кружок можно встретить на креслах для детей по-
старше - их необходимо располагать лицом вперед.

Если ребенок большого роста и его можно пристегнуть ремнем как взрослого – пожалуйста, это 
не запрещается правилами, главное, чтобы ремень безопасности не стал ремнем-удавкой. Важно, 
чтобы диагональная лямка шла через плечо и не сдвигалась на горло. Если сделать так нельзя, но ре-
бёнок уже чисто физически не может влезть ни в одно «детское специальное удерживающее устрой-
ство», то можно посадить его на дополнительную подушку или подставку. Но если родители этого 
не делают, то они не только подвергают жизнь малыша смертельной опасности, но и совершают ад-
министративное правонарушение, которое предполагает наличие умышленной формы вины.

Рассказывая об итогах работы за год, начальник 
Истринского отдела государственной инспекции 
безопасности дорожного движения полковник 
полиции Александр Кутузов отметил, что большая 
часть ДТП совершается по вине водителей, а основными 
причинами этих происшествий по-прежнему остаются 
несоответствие выбранной скорости дорожным 
условиям, несоблюдение очередности проезда и выезд на 
полосу встречного движения.
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№ 3 СТРАНА И МИР
ГУБЕРНИЯ

Избирательные 
участки оснастят 
видеокамерами

Заседание областного координа-
ционного совета по оказанию содей-
ствия в проведении выборов 4 мар-
та с. г. состоялось 17 января 2012 года 
в Доме Правительства Московской 
области. В его работе приняли уча-
стие губернатор Московской об-
ласти Борис Громов, председатель 
Московской областной Думы Игорь 
Брынцалов, первый заместитель пред-
седателя Правительства Московской 
области Игорь Пархоменко, пред-
седатель Избирательной комис-
сии Московской области  Ирек  
Вильданов, руководители мини-
стерств, ведомств, организаций и 
учреждений региона, главы ряда 
муниципальных образований 
Подмосковья.

В ходе заседания отмечалось, что 
работа по подготовке к выборам 4 
марта в Московской области ведет-
ся активно, в частности, организо-
ваны около трех с половиной тысяч 
избирательных участков, началось 
их оснащение комплектами видео-
оборудования. В тридцати муници-
палитетах Подмосковья жители, по-
мимо выборов Президента России, 
будут участвовать также в выборах 
депутатов местных советов и глав. 
Сейчас в установленном порядке 
идет процесс выдвижения и реги-
страции кандидатов муниципаль-
ных выборов.

Борис Громов поручил оказать со-
действие областной и территори-
альным избирательным комиссиям в 
оснащении избирательных участков 
всем необходимым, а также принять 
меры к их противопожарной и анти-
террористической безопасности.

Всего в выборах на территории 
Московской области смогут принять 
участие свыше пяти миллионов жи-
телей Подмосковья.

В Подмосковье 
отменена январская 

индексация почтовых 
тарифов

Федеральный почтовый оператор 
«Почта России» отменил принятое 
ранее решение о повышении с ян-
варя 2012 года тарифов на почтовые 
услуги.

Принимая во внимание соци-
альную значимость своих услуг, 
Почта РФ предоставила своим кли-
ентам возможность отправлять по-
сылки, а также письма и бандероли 
1-го класса по ценам прошлого года. 
Это особенно актуально в преддве-
рии популярных праздников – Дня 
Святого Валентина, Дня защитника 
Отечества и Международного жен-
ского дня, когда жители Подмосковья 
традиционно стремятся поздравить 
родных и близких, проживающих в 
других городах и странах.

Доставка посылок и отправлений 
1-го класса (ускоренная внутренняя 
почта, которая доставляется быстрее 
традиционной корреспонденции) 
– наиболее востребованные услу-
ги Почты России. В прошедшем году 
объем пересылаемой федеральным 
почтовым оператором посылочной 
почты вырос на 10% по сравнению 
с 2010 годом, а объемы отправлений 
1-го класса за этот период увеличи-
лись на 81 процент.

По материалам сайта 
www.mosreg.ru

Всемирный банк (ВБ) 
опубликовал новый прогноз 
роста мировой экономики в 
2012 году: замедление темпов 
экономического развития в 
связи с рецессией в Европе 
ожидается практически по 
всему миру. 

Г
лобальный экономический 
рост, по данным аналитиков, 
не превысит 2,5% против 3,6%, 

по предыдущим оценкам. Прогноз 
для России также снижен до 3,5% с 
4,2%. Единственным исключением 
станут Ближний Восток и Северная 
Африка, экономики которых уско-
рят рост из-за повышения цен на 
энергоносители. Однако и для них 
зависимость от сырьевых цен, по 
оценкам ВБ, представляет скорее 
долгосрочную угрозу.

.Экономический кризис, неста-
бильность, предвыборные дискус-
сии и угроза войны в Ираке — уже 
сейчас ясно, что это приметы года... 
Развивающиеся страны в этой ситу-
ации должны быть готовы к рискам 
замедления роста, говорится в до-
кладе. Замедление уже проявляется 
в ослаблении мировой торговли и 
снижении цен на сырьевые товары, 
отмечают эксперты: в 2011 году рост 
мирового экспорта товаров и услуг 
составил 6,6%, замедлившись вдвое к 
данным 2010 года (12,4%). В 2012 году 
этот процесс продолжится: ожи-

дания ВБ роста мирового экспорта 
ограничены цифрой 4,7%. Цены на 
энергоресурсы, металлы, минераль-
ное сырье и сельскохозяйственную 
продукцию в мире уже снизились 
на 10%, 25% и 19% к максимумам 2011 
года, и эксперты ВБ ожидают едва 
ли не худшего развития событий, 
чем во время последнего кризиса. 
«Снижение темпов экономическо-
го роста и в развитых, и в развива-
ющихся странах может стать таким 
же или даже большим, чем в 2008–
2009 годах»,— считает менеджер ВБ 
по исследованиям глобальной ма-
кроэкономики и ведущий автор до-
клада Эндрю Бернс.

В этой связи главный экономист 
Всемирного банка Джастин Йифу 

Лин рекомендует развивающим-
ся странам, «пока еще есть время», 
«оценить свои уязвимые места и 
подготовиться к новым шокам». 
Среди приоритетов такой подго-
товки ВБ отмечает необходимость 
для развивающихся экономик про-
финансировать дефициты своих 
бюджетов, определить приорите-
ты расходов в социальной сфере и 
провести стресс-тесты националь-
ных банков. При этом аналити-
ки ВБ отмечают, что у таких госу-
дарств в настоящее время гораздо 
меньше фискальных и монетарных 
возможностей для оперативного 
реагирования на резкое ухудше-
ние ситуации в мировой экономи-
ке, чем в 2008–2009 годах.

Рост ВВП государств Азиатско-
Тихоокеанского региона, кото-
рый в 2011 году составил 8,2%, 
замедлится до 7,8% с учетом 
жесткого монетарного курса вла-
стей Китая, доля которого в со-
вокупном ВВП региона — около 
80%.  Замедления темпов эконо-
мического развития (до 3,6% ВВП 
в 2012 году с 4,2% в 2011 году) не 
избежать и Латинской Америке. 
Согласно оценкам ВБ, Бразилия 
в 2012 году зафиксирует рост 
на 3,4%, что практически вдвое 
меньше, чем по итогам 2010 года 
и примерно на уровне 2011 года. 
Единственным регионом, тем-
пы развития которого ускорятся 
в 2012 году, ВБ считает Ближний 
Восток и Северную Африку: не-
смотря на сокращение экономи-
ческой активности в связи с со-
бытиями «арабской весны», взлет 
мировых цен на нефть позволит 
в 2012 году вырасти совокупному 
ВВП на 2,3% против 1,7% по ито-
гам прошлого года. Однако силь-
ная зависимость от сырьевых 
цен, отмечают в ВБ, представля-
ет и главную угрозу экономикам 
региона.

Олег САПОЖКОВ,
Коммерсантъ

(публикуется с сокращения-
ми), фото ИТАР-ТАСС

Дмитрий Медведев внес 
в Госдуму законопроект, 
который может уже к 
маю вернуть в Россию 
прямые выборы глав 
регионов. В них смогут 
принять участие как 
самовыдвиженцы, так 
и представители всех 
зарегистрированных 
партий. 

Партии, согласно законо-
проекту, будут согласовы-
вать своих кандидатов в до-
бровольном порядке. Это не 
последняя реформа — глава 
думского комитета по кон-
ституционному законода-
тельству Владимир Плигин 
не исключает, что может 
быть снова разрешено созда-
вать избирательные блоки. 

Направленный в Думу за-
конопроект фактически 
не содержит пресловутого 
«президентского фильтра» 
для кандидатов в губерна-
торы. В нем упомянута лишь 
«возможность» выдвигать 
зарегистрированными пар-
тиями претендентов после 
согласования с главой госу-
дарства. «Политическая пар-
тия предъявляет президенту 
некий список, ну, или одного 
кандидата, а президент либо 
выбирает из списка того, кто 
для него предпочтитель-
нее по разным соображе-
ниям, либо соглашается с 
единственным кандидатом. 
Такая возможность в зако-

нопроекте сохраняется как 
для партии, так и для пре-
зидента»,— пояснила глава 
государственно-правового 
управления администра-
ции президента РФ Лариса 
Брычева. Но результат кон-
сультаций с президентом 
для партии необязателен, 
пояснила она. На вопрос «Ъ», 
для чего в таком случае ну-
жен этот механизм, она зая-
вила: «С моей точки зрения, 
он нужен в первую очередь 
для того, чтобы как-то ско-
ординировать процесс вы-
движения кандидатов. Ну и 
в каких-то случаях, возмож-
но, предостеречь партию от 
явных кадровых ошибок». 

Политический смысл 
такой формулы, как зая-
вил «Ъ» один из авторов 
Конституции, член полит-
комитета партии «Яблоко» 
Виктор Шейнис, сводится к 
тому, чтобы соединить об-
народованную Владимиром 
Путиным идею о «прези-
дентском фильтре» с медве-
девской демократизацией. 

Внесенный проект пред-
усматривает ряд ограни-
чений, таких как возраст-
ной ценз (кандидат должен 
быть старше 30 лет) и про-
должительность срока пол-
номочий (не более пяти 
лет). Число сроков, которое 
одно и то же лицо может за-
нимать пост главы регио-
на, проект не ограничива-
ет. «При всяком переходе с 

одной системы на другую 
возникает вопрос о том, ка-
кой срок считать первым и 
какой считать вторым. Или 
третьим. Или пятым. По со-
стоянию на настоящий мо-
мент мы ничего ограничи-
вать не стали, потому что 
иначе совсем запутается си-
туация, у кого какой срок»,— 
пояснила госпожа Брычева. 

Зафиксированы и основа-
ния для лишения того или 
иного губернатора занима-
емой должности. Через год 
после вступления в долж-
ность граждане могут ини-
циировать «отзыв» главы ре-
гиона, если суд установит 
факт нарушения им зако-
нодательства или неодно-
кратного неисполнения сво-
их обязанностей. Президент 

оставляет за собой возмож-
ность отрешить губерна-
тора от должности в свя-
зи «с утратой доверия», в 
случае «выявления» фактов 
коррупции и при наличии 
неурегулированных кон-
фликтов, интересов. Под 
последними, поясняет го-
спожа Брычева, подразуме-
вается заинтересованность 
главы региона в деятельно-
сти различных хозяйству-
ющих субъектов, предо-
ставление им различных 
преимуществ. Уволенный 
таким образом чиновник 
сможет вновь принять уча-
стие в выборах. 

Лариса Брычева прогно-
зирует, что законопроект 
будет принят не ранее мая. 
После этого регионы будут 

обязаны в двухмесячный 
срок привести свое законо-
дательство в соответствие 
с ним. Однако уже в мае и 
июне у некоторых глав ре-
гионов истекает срок пол-
номочий. К этому времени 
субъекты РФ могут не успеть 
ввести правила избрания 
своих руководителей. По 
словам собеседников «Ъ», в 
Кремле пока не придумали, 
как быть в таких случаях, и 
не исключают, что избира-
тельный процесс придется 
регулировать специальным 
указом президента.

Владимир СОЛОВЬЕВ, 
Максим ИВАНОВ, 

Дмитрий БУТРИН, 
Коммерсантъ (публику-

ется с сокращениями),
фото ИТАР-ТАСС

МИР

МИРОВОЙ ЭКОНОМИКЕ СНИЗИЛИ ПЛАНКУ
Всемирный банк оценил её будущий рост в 2,5%

СТРАНА

Не исключено всё, что не запрещено
Законопроект о выборах внесён в Думу, 

но и после этого политические реформы продолжатся
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В Южной Осетии возобновился 
политический кризис. Алла Джиоева, 
победившая на ноябрьских выборах в 
республике, просит передать ей власть, не 
дожидаясь перевыборов 25 марта.

О
ппозиционерка Алла Джиоева направила 
и. о. президента Южной Осетии Вадиму 
Бровцеву требование передать ей власть. 

«Вынуждена поставить Вас в известность, что с 
этого момента я отзываю свою подпись под ука-
занным документом и требую обеспечить выпол-
нение предусмотренных законом процедур по пе-
редачи власти избранному народом Республики 
Южная Осетия Президенту», — говорится в пись-
ме. Настроена Джиоева категорично: «Отказ от вы-
полнения настоящего требования будет расценен 
как незаконное удержание власти со всеми выте-
кающими из этого последствиями». На принятие 
решения у Бровцева есть время до 23 января.

Оппозиционерка ссылается на то, что власти 
республики не отреагировали на ее предыду-
щее обращение от 9 января. В нем она настаива-
ет на скорейшей отставке главы Верховного суда 
Ацамаза Биченова и генпрокурора Теймураза 
Хугаева и прекращении преследования ее сто-
ронников. Действительно, во Владикавказе сто-
ронников Джиоевой продолжают задерживать по 
разным поводам. Кого-то — за участие в несанк-
ционированной акции, а сразу нескольким акти-
вистам штаба предъявили обвинение в хранении 
оружия и наркотиков. 

Оппозиционеры считают обвинения сфабри-
кованными. Отставки, предусмотренные соглаше-
нием Джиоевой и Кокойты, также не случились: 
парламент отказался их утверждать, несмотря на 
представление теперь уже бывшего президента 
Южной Осетии. При этом именно Верховный суд 

должен решить, сможет ли Джиоева принимать 
участие в президентских выборах. 

В обмен на отставку судьи, прокурора и самого 
президента Алла Джиоева и ее соратники долж-
ны были увести людей с центральной площади 
Цхинвали. К этому моменту активисты прове-
ли на улице почти две недели: разожгли костры, 
разбили палатки, сколотили скамейки, а по ночам 
пели под баян и варили мясо в огромных котлах, 
которым даже пытались накормить ОМОН. 

«К сожалению, переговоры с Вами не привели 
к положительным результатам, — констатирова-
ла оппозиционерка в письме Вадиму Бровцеву. — 
С Вашей стороны нет ни отрицательного, ни по-
ложительного ответа. Создается впечатление, что 
вы либо тянете время, либо намерены саботиро-
вать выполнение соглашения».

Она пообещала, что «в случае отказа от диало-
га и сотрудничества» будет «вынуждена бороться 
за восстановление законности и правопорядка в 
республике совместно со своими сторонниками 
и всем народом Южной Осетии». То есть опять вы-
ведет людей на улицу.

«Мы, со своей стороны, все обещания выпол-
нили, — заявил «Газете.Ru» сторонник Джиоевой, 
замглавы МИДа и бывший кандидат в президенты 
Алан Плиев. — Они не сделали ничего, кроме от-
ставки Кокойты, которая и так была предрешена». 

Плиев напомнил, что «в соглашении черным по 
белому было написано, что Джиоева имеет право 
принимать участие в новых выборах», и «это было 
предложение российской стороны».

Для урегулирования ситуации в Цхинвали по-
сле выборов был направлен чиновник админи-
страции президента России Сергей Винокуров.

Тем временем еще перед Новым годом в Южной 
Осетии стартовала президентская кампания, уча-
стие в которой Джиоевой до сих пор под вопро-
сом. ЦИК уже зарегистрировал две инициативные 
группы бывших противников оппозиционерки в 
первом туре в ноябре 2011-го — замминистра обо-
роны во воспитательной работе Игоря Алборова 
и бывшего главы госкомитета печати и инфор-
мации Георгия Кабисова. Кабисова в республи-
ке считают родственником Кокойты. Они оба в 
2011-м не прошли во второй тур, в нем встрети-
лись Джиоева и глава МЧС Анатолий Бибилов. 
Она тогда одержала убедительную победу, но 
Верховный суд и лично Биченов признали вы-
боры недействительными, обвинив ее в наруше-
ниях. 27 декабря, когда был объявлен старт кам-
пании, глава ЦИК Белла Плиева напомнила, что в 
выборах 25 марта могут участвовать все кандида-
ты, «за исключением того, по чьей вине были со-
рваны выборы». Соглашение, заключенное меж-
ду властью и оппозицией, она комментировать 
оказалась.

Екатерина САВИНА,
Газета.Ру

(публикуется с сокращениями)
Фото ИТАР-ТАСС

Вице-премьер правительства 
России Дмитрий Рогозин, 
ответственный за оборонно-
промышленный комплекс, 
предложил раскрыть доходы 
владельцев оборонных 
предприятий. 

Сейчас они это делать не обязаны, 
декларации о доходах подают толь-
ко госслужащие и главы госкорпо-
раций. Одно из первых своих пред-
ложений Рогозин, назначенный на 
пост зампреда правительства по 
ВПК в конце декабря, высказал на 
совещании о контроле над расхо-
дами бюджетных средств, которые 
планируется потратить на госпро-
грамму вооружений. В 2011—2020 
годы на эти цели должно быть выде-
лено 20 трлн рублей — почти два го-
довых российских бюджета. В сове-
щании у Рогозина приняли участие 
главный военный прокурор Сергей 
Фридинский, замминистра вну-
тренних дел Игорь Алешин, а также 
представители ФСБ, Следственного 
комитета, Счетной палаты, военно-
промышленной комиссии при 
правительстве.

«Мною готовится проект поруче-
ния по декларации доходов лиц, уча-
ствующих в управлении предприя-
тиями оборонно-промышленного 
комплекса», — цитирует 
«Интерфакс» Рогозина.

Кроме того, вице-премьер пла-
нирует добиться большей прозрач-
ности собственников оборонного 
комплекса.

«Необходимо установить це-
почку истинных владельцев пред-
приятий», — отметил Рогозин. Он 
объяснил, что в настоящее время 

зачастую невозможно понять, кто 
является истинным владельцем 
предприятия, поскольку общаться 
приходится с менеджментом, а не 
с собственниками, поэтому «насто-
ящая схема выглядит либо запутан-
ной, либо является перекрестной».

Коснулся Рогозин и проблемы 
ценообразования продукции ВПК. 
Вице-премьер сообщил, что под-
готовил обращение в Российскую 
академию наук и Высшую школу 
экономики с предложением пре-
доставить свои оценки по расче-
ту ценообразования продукции во-
енного назначения. По его словам, 
необходимо разобраться с пробле-
мой ценообразования на вооруже-
ние и нарушениями в ходе конкур-
сов на его закупку. 

Рогозин отметил, что в насто-
ящее время реальная рентабель-
ность предприятий оборонной 
промышленности составляет от 5% 
до 8%. Вице-премьер отметил, что 
этого недостаточно. «Должно хва-
тать не только на выживание, но и 

на модернизацию производства, за-
купку станков, зарплаты рабочим», 
— заметил вице-премьер.

При назначении на должность 
вице-премьера Рогозин пообещал 
бороться с коррупцией в оборонно-
промышленном комплексе. «Родина 
выделила большие деньги на 
военно-промышленный комплекс. 
Я обещаю, что каждый рубль, каж-
дая копейка дойдут до адресата, 
дойдут до армии и флота», — ска-
зал чиновник президенту Дмитрию 
Медведеву.

В предприятиях ВПК идею под-
держали. «Главная цель Рогозина 
— выстроить прозрачную и понят-
ную систему, не подверженную кор-
рупции», — уверен пресс-секретарь 
Объединенной судостроитель-
ной корпорации (ОСК) Алексей 
Кравченко. По его словам, это толь-
ко первый шаг по выработке меха-
низма противодействия коррупции. 
«Это идея здравая, в дальнейшем ее 
необходимо будет расширять. Чем 
раньше механизм заработает, тем 

лучше и для государства, и для биз-
неса», — отмечает Кравченко. 

Оценка Рогозиным рентабель-
ности предприятий оборонной 
промышленности совпадает с рен-
табельностью судостроителей, под-
черкивает Кравченко. «Рогозин 
оперирует огромными цифрами, 
поэтому сравнивать некорректно. 
Могу судить только с нашей кочки. 
К сожалению, большинство наших 
контрактов не превышает план-
ку нескольких процентов. До 10% 
никто не дотягивает», — отмечает 
пресс-секретарь ОСК.

«Придется проверить около по-
лутора тысяч предприятий. К ним 
(проверкам. — «Газета.Ru») должны 
быть привлечены спецслужбы, ко-
торые должны будут выяснить счета 
владельцев предприятий в России 
и за рубежом», — отмечает главный 
редактор журнала «Национальная 
оборона» Игорь Коротченко. По его 
словам, за последние 20 лет образо-
валась прослойка людей в оборон-
ной промышленности, имеющая ак-
тивы как в России, так и за рубежом.

«А это уже вступает в прямую кон-
фронтацию с интересами государ-
ства. Такие люди легко уязвимы для 
вербовки зарубежными спецслужба-
ми», — полагает эксперт. Коротченко 
надеется, что речь пойдет не только 
о действующих собственниках пред-
приятий, но и о прежних владель-
цах. «Есть ведь те, кто снят за срыв го-
соборонзаказа. Эти люди не должны 
остаться безнаказанными, проверка 
должна касаться и их», — добавил он.

Сергей СМИРНОВ,
Газета.Ру

(публикуется с сокращениями), 
фото ИТАР-ТАСС

ГУБЕРНИЯ

Стартовал конкурс 
на лучший субъект 

предпринимательской 
деятельности в регионе

В Подмосковье начался конкурс 
«Лучший субъект предпринимательской 
деятельности Московской области», ор-
ганизатором мероприятия выступает 
Министерство экономики региона. 

Конкурс учрежден в целях поддер-
жи предпринимателей, для достой-
ной оценки достижений малого и 
среднего бизнеса Московской обла-
сти, а также привлечения населения к 
предпринимательству.

Участники могут стать победителями 
по следующим номинациям: «Лучший 
индивидуальный предприниматель», 
«Лучшее микропредприятие», «Лучшее 
малое предприятие», «Лучшее среднее 
предприятие». А также учреждены две 
дополнительные номинации - «Лучший 
субъект малого и среднего предпринима-
тельства в сфере инноваций» и «Лучший 
предприниматель-экспортер».

В конкурсе принимают участие субъек-
ты малого и среднего предприниматель-
ства, зарегистрированные и осуществля-
ющие свою деятельность на территории 
Московской области. Участие в конкурсе 
бесплатное. Победители и лауреаты бу-
дут награждены дипломами.

Заявку на участие можно подать до 13 
апреля 2012 года в Министерство эко-
номики Московской области по адре-
су: 143407, г. Красногорск-7, бульвар 
Строителей, д. 1, 7-й этаж, каб. 736.

Справки по участию в конкурсе мож-
но получить по телефонам: (498) 602-17-
21, (498) 602-17-56.

Программа «Безопасный 
город» осуществляется 

в Серпухове

В Серпухове установлены 18 видеока-
мер для обеспечения видеоохраны и тех-
нической безопасности. Комплекс работ 
по созданию информационной систе-
мы городского масштаба выполнен спе-
циалистами Московского филиала ОАО 
«Ростелеком».

Мероприятия по организации виде-
онаблюдения в Серпухове являются ча-
стью программы «Безопасный город», 
которую «Ростелеком» осуществляет на 
всей территории страны. Цель програм-
мы – повышение безопасности населе-
ния за счет интеграции информацион-
ных систем различных ведомств на базе 
единого государственного инфраструк-
турного оператора.

В рамках проекта «Ростелеком» про-
ложил волоконно-оптические линии 
связи до мест установки камер, смонти-
ровал оборудование сети передачи дан-
ных, установил камеры наблюдения. 
Изображение со всех видеокамер в ре-
жиме реального времени выводится на 
мониторы оперативных дежурных меж-
муниципального управления (МУ) МВД 
России «Серпуховское». Вся поступаю-
щая с камер информация записывается 
для дальнейшего хранения.

Видеомониторинг жилого сектора, 
улиц и других общественных мест по-
зволяет своевременно реагировать на 
осложнение обстановки и оперативно 
принимать необходимые меры. Как по-
казывает практика, в городах, где уста-
новлены камеры видеонаблюдения, уро-
вень безопасности жителей повышается. 
Поэтому для установки видеокамер вы-
бираются самые криминогенные и наи-
более людные места города.

По материалам сайта 
www.mosreg.ru

МИР

ДЖИОЕВА СНОВА НЕ СОГЛАСНА

СТРАНА

Тайна военных расходов
Вице-премьер Дмитрий Рогозин хочет раскрыть доходы 

владельцев оборонных предприятий
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С 20 по 29 января 2012 года  
в Германии на территории 
выставочного комплекса 
«Мессе Берлин» проходит 
крупнейший в Европе 
сельскохозяйственный форум 
- международная выставка 
«Зелёная неделя-2012».

М
осковская область в седь-
мой раз представлена на 
выставке коллективным 

стендом общей площадью 148 кв. 
метров. Экспозицию агропромыш-
ленного комплекса Подмосковья 
формируют 11 организаций, ко-
торые демонстрируют достиже-
ния товаропроизводителей всех 
форм собственности – предприя-
тия пищевой и перерабатывающей 
промышленности.

Официальную делегацию 
Московской области  возглавляет 
первый заместитель председателя 
Правительства Московской области  
И.О. Пархоменко.  В составе делега-
ции:  министр сельского хозяйства 
и продовольствия Правительства 
Московской области Н.А. Савенко, 
министр внешнеэкономических 
связей Правительства Московской 
области Т.А. Караханов, министр 
потребительского рынка и услуг 
Правительства Московской области 
В.В. Фомичев, депутат Московской 
областной Думы А.Ф. Бодунков, ру-
ководители и представители орга-
низаций, работающие в сфере аг-
ропромышленного комплекса. 

В ходе работы выставки за-
планирована встреча делегации 
Московской области с премьер – 
министром земли Бранденбург 
(ФРГ) М.Плацеком, министрами 
федеральных земель Германии, де-
ловыми партнерами.

Московскую область  представ-
ляют организации - постоянные 
участники  выставочных меропри-
ятий. Вот некоторые из них.

ОАО «Малино» – группа компа-
ний, занимающаяся бизнесом в 
аграрной сфере. Основной вид де-

ятельности – производство кар-
тофеля и овощей, зерна и под-
солнечника, молока и кормов, 
семеноводство (зерновые культу-
ры, картофель, лук). Предприятия 
компании укомплектованы по-
чвообрабатывающей и уборочной 
техникой, имеют оборудованные 
складские помещения. Два пред-
приятия занимаются установкой 
оросительных систем, поставка-
ми средств защиты растений и ми-
неральных удобрений. Компания 
напрямую работает с произво-
дителями современных химика-
тов – компаниями «Байер», «Басф» 
(Германия), «ДюПон» (Америка), 
«Сингента» (Швейцария),   произ-
водителями сельскохозяйствен-
ной техники «Грима» (Германия) и 
«Бейосемена» (Голландия).

ОАО «Рузское молоко» - органи-
зация входит в состав агрохолдинга 
«Русское молоко», который являет-
ся предприятием «полного цикла» 
- «от поля до прилавка», от пастби-
ща и фермы до молочного завода и 
магазина. В результате технической 
модернизации оборудования и со-

хранения классической технологии 
переработки молока при производ-
стве молочных продуктов принци-
пиально не используются замени-
тели, стабилизаторы, консерванты, 
ароматизаторы, красители и про-
чие добавки. Основа продукции 
– только натуральное молоко, бо-
гатое различными витаминами и 
микроэлементами. Предприятие 
имеет международный сертификат 
соответствия системы менеджмен-
та качества стандарту ISO 9001:2008, 
ведется работа по внедрению на 
производстве ISO 22000:2005.

ФГОУ ВПО «Российский госу-
дарственный аграрный заочный 
Университет  – единственный спе-
циализированный вуз, реализую-
щий образовательные программы 
подготовки квалифицированных 
специалистов для сельского хозяй-
ства по заочной форме. В настоящее 
время в университете обучается 
более 13 тысяч студентов по 23 спе-
циальностям сферы агропромыш-
ленного комплекса. В университе-
те создана эффективная система 
подготовки, переподготовки и по-

вышения квалификации специали-
стов на основе новейших образова-
тельных технологий, интеграции 
образования и науки в интересах 
аграрного производства.

ООО «Дека»  Волоколамского 
района - первый в России специа-
лизированный завод по производ-
ству мясных паштетов, произво-
дящий продукцию высочайшего 
качества строго придерживаясь 
славящихся на весь мир техноло-
гий и традиций бельгийских паш-
тетных производства.

Министр сельского хозяйства и 
продовольствия Московской обла-
сти Николай Савенко отметил, что 
организации-участники междуна-
родной выставки «Зеленая неде-
ля» вносят достойный вклад в  раз-
витие сферы агропромышленного 
комплекса региона. Ежегодное уча-
стие сельхозтоваропроизводи-
телей Подмосковья в Выставке 
позволяет расширить круг со-
трудничества с иностранными 
партнерами, утверждать позиции 
отечественных организаций на 
международном рынке.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Операция «Снегопад»

Благоустройство города – это не 
только красивые улицы, цветники 
и фонтаны, но в зимнее время – 
расчищенные от наледи тротуары и 
дороги, удалены с крыш сосульки, 
посыпанные песком или реагентами 
пешеходные дорожки. Иными 
словами благоустройство – это 
комфортные условия проживания 
граждан в любое время года.

К сожалению, нередко жители сталки-
ваются как раз с дискомфортом на зим-
них улицах. Особенно тяжело на скольз-
ких тропах пожилым и не очень здоровым 
людям.

Не все те, кому, что называется «по шта-
ту», положено на своих территориях обе-
спечивать людям безопасность в зимнее 
время, должным образом исполняют свои 
обязанности. И тогда на защиту граждан 
встают сотрудники государственного 
административно-технического надзора 
Московской области, призванные контро-
лировать исполнение Закона Московской 
области №249/2005-ОЗ «Об обеспече-
нии чистоты и порядка на территории 
Московской области».

В соответствии с Законом Московской 
области №161/2004-ОЗ «О государствен-
ном административно-техническом 
надзоре и административной ответ-
ственности за правонарушения в сфе-
ре благоустройства, содержания объек-
тов и производства работ на территории 
Московской области» при невыполнении 
работ по уборке снега, наледей, обледене-
ний с кровель зданий и сооружений, пан-
дусов, с проезжей части дорог, а также 
улиц внутридворовых проездов, тротуа-
ров, ступеней и площади перед входами 
в здание, влечет наложение администра-
тивного штрафа:

на граждан – в размере от 1 тысячи до 
5 тысяч рублей;

на должностных лиц – в размере от 1 
тысячи до 10 тысяч рублей;

на юридических лиц – в размере от 5 
тысяч до 50 тысяч рублей.

Госадмтехнадзором Московской об-
ласти каждую зиму проводится опера-
ция «Снегопад» в ходе, которой особое 
внимание уделяется проверке мест мас-
сового посещения и пребывания людей: 
школы, детские сады, торговые предпри-
ятия, культурно-развлекательные центры, 
спортивные сооружения.

Газ - в сельские дома

В 2011 году в ходе реализации на 
территории Московской области 
федеральной целевой программы  
«Социальное развитие села до 2013 
года» введено в эксплуатацию 61,5 км 
газопроводов в сельских населенных 
пунктах Московской области.  

На эти цели привлечено средств фе-
дерального бюджета 19,3 млн. рублей, 
средств бюджета Московской области 
45,0 млн. рублей, средств муниципальных 
бюджетов и внебюджетных источников 
23,0 млн. рублей. 

Министр сельского хозяйства и продо-
вольствия Правительства Московской об-
ласти Николай Савенко в интервью РИА 
Новости сообщил, что с 2006 года с нача-
ла реализации на территории Московской 
области ФЦП «Социальное развитие села 
до 2013 года» для газификации территорий 
сельских населенных пунктов Подмосковья 
привлечено средств федерального бюд-
жета 123,4 млн. рублей, средств бюджета 
Московской области, муниципальных бюд-
жетов и внебюджетных источников – 353 
млн. рублей,   введено в эксплуатацию 450 
км разводящих газовых сетей.

По итогам 2011 года 
предприятиями пищевой 
и перерабатывающей 
промышленности 
Подмосковья объем 
производства продукции 
увеличен на 11,8%. 

По статистическим данным 
крупными и средними  пред-
приятиями пищевой и перера-
батывающей промышленности 
Московской области в 2011 году 
отгружено  товаров, выполнено 
работ  и оказано услуг на сум-
му 403,0  млрд. рублей, что со-
ставило 111,8  процента к уров-
ню  2010 года, в том числе по 
видам продукции отгружено на 
сумму:

– мяса и мясопродуктов – 67,4 
млрд. рублей (104,1% к 2010 г.)

– молочных продуктов – 56,4 
млрд. рублей (108,2% к 2010 г.)

– хлеба и хлебобулочных из-
делий – 12,9 млрд. рублей (106% к 
2010 г.)

– продукции переработки и кон-
сервирования картофеля, фруктов 
и овощей – 36 млрд. рублей (117% 
к 2010 г.)

На эти цели в 2011 году привле-
чено инвестиций около 14 млрд. 
рублей      (104,5 процента к уров-
ню 2010 года).

Так, например, ЗАО «Ногинский 
хлебокомбинат» – на 35 млн.рублей 
вложенных инвестиций произвели 
замену  тесторазделочного обору-
дования и модернизацию расстой-
ных шкафов. В связи с этим объем 
производства хлебобулочных из-
делий увеличился с 55 тонн в день 
до 75 тонн в день.

ОАО «Рузское молоко»  – привле-
чено 30 млн. рублей в модерниза-
цию производства и поддержание 
инженерной инфраструктуры, а 
также выполнение современных 
требований по безопасности и по-
вышению качества выпускаемой 
продукции и увеличения мощно-
стей по отдельным видам продук-
ции. Так, например, мощность по 
производству кисломолочной про-
дукции возросла с 4 до 12 тонн в 
сутки, а объемы по переработке мо-
лока возросли до 60 тонн в сутки. 

ООО «Адрия» Серпуховского 
муниципального района (пред-
приятие по убою скота и перера-
ботке мяса)- привлечено 10 млн. 
рублей запускают новый конвей-
ер по убою, разделке мяса туши и 
дальнейшей переработке мясопро-
дуктов. Увеличение мощности по 

переработке  мяса свинины до 50 
тонн в смену и выпуску мясных по-
луфабрикатов до 28 тонн в смену. 

Министр сельского  хозяйства 
и  продовольствия  Правительства 
Московской области Николай 
Савенко подчеркнул, что по итогам 
2011 года отмечена положительная 
динамика развития пищевой и пе-
рерабатывающей промышленно-
сти: на предприятиях активизи-
ровалась работа по модернизации 
материально-технической базы, 
установке новых технологических 
линий; расширен ассортимент вы-
пускаемой продукции с использо-
ванием современных упаковочных 
материалов, что позволяет пред-
приятиям производить высокока-
чественные и доступные по цене 
конкурентоспособные продукты 
питания.

ФОРУМ

РАСШИРЯЕТСЯ СОТРУДНИЧЕСТВО 
С ИНОСТРАННЫМИ ПАРТНЁРАМИ

Организации АПК Московской области примут участие в международной выставке 
«Зелёная неделя -2012» в Берлине

РАЗВИТИЕ

Положительная динамика

Информания предоставлена правительством Московской области
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Приход Георгиевского храма 
в Дедовске давно дружит с 
байкерами. И дружба эта 
деятельная: совместные 
богослужения, крестные 
мото-ходы по району и 
главное - помощь детям, 
оставшимся без родителей. 

Вот и в минувшие новогодние 
и рождественские праздники 
решено было поздравить детей-

сирот из Дедовской коррекци-
онной школы-интернат особым 
образом… 

Как должен был появить-
ся настоящий байкерский Дед 
Мороз? Конечно же, на мотоци-
кле. На каникулах ребята отды-
хали в зимнем лагере, поэтому 
встречу с Дедом Морозом пе-
ренесли на самый последний 
день перед школой. Новогодние 
праздники еще свежи в памя-

ти, поэтому дети охотно рас-
сказывали сказочному Деду 
свои приготовленные высту-
пления, а потом с удовольстви-
ем получали призы. Никто не 
остался без подарка, в том чис-
ле и непосредственно школа: в 
дар ей преподнесли от байк-
сообщества комплект спутни-
кового телевидения «Триколор 

ТВ» с установкой, с подключен-
ными детскими и православ-
ными каналами. Завершилась 
встреча совместной трапезой и 
вкусными угощениями, во вре-
мя которой всех поздравил с 
Рождеством Христовым и по-
благодарил за сотрудничество 
клирик Георгиевского храма ди-
акон Владимир Поджидаев.

С
огласно евангельскому рас-
сказу, к Иоанну Крестителю, 
находившемуся у реки 

Иордан в Вифаваре пришёл Иисус 
Христос, чтобы принять крещение. 
Иоанн, много проповедовавший о 
скором пришествии Мессии, уви-
дев Иисуса, был удивлён и сказал: 
«мне надобно креститься от Тебя, и 
Ты ли приходишь ко мне?». На это 

Иисус ответил, что «надлежит нам 
исполнить всякую правду», и при-
нял крещение от Иоанна. Таким 
образом, при участии Иоанна все-
народно было засвидетельствова-
но мессианское предназначение 
Иисуса. Крещение Христово, свер-
шившееся тогда, рассматривается 
всеми евангелистами как первое 
событие в Его общественной дея-

тельности. Согласно евангельско-
му рассказу, после своего крещения 
Иисус Христос, ведомый Духом, 
удалился в пустыню, чтобы в уеди-
нении, молитве и посте подгото-
виться к исполнению миссии, с ко-
торой он пришёл на землю.  

В Православии праздник при-
надлежит к числу двунадесятых, 
отмечается 19 января. Крещением 
завершаются святки. Напомним 
читателям, что древний празд-
ник Богоявления постепенно стал 
праздноваться исключительно в 
воспоминание Крещения Христа, 
в связи с чем «Богоявление» и 
«Крещение Господне» в право-
славии суть два названия одного 
праздника.

В России на Крещение  приня-
то освящать воду, в том числе на 
естественных водоёмах, для чего 
во льду вырубается крестообраз-
ная прорубь — иорда нь. Раньше в 
прорубь окунались прежде всего 
те, кто участвовал в святочных га-
даниях и ряжении — чтобы смыть 
грехи. Считалось также, что в 
иордань уходит нечисть, свобод-
но ходившая по земле все Святки. 
Освящённая в Крещение вода счи-
тается целебной (хотя строго го-
воря, святой её считать нельзя), а 
духовенство на этот праздник об-
лачается в белые ризы.  

Фото Владимира 
ИНОЗЕМЦЕВА

СОЧЕЛЬНИК

«ДАЖЕ КАПЛЯ КРЕЩЕНСКОЙ ВОДЫ 
СЧИТАЕТСЯ ЦЕЛЕБНОЙ…»

Православный мир отметил крещенский сочельник

Для многих жителей нашего края стало привычным 
окунаться в крещенскую ночь в прорубь – в честь Крещения 
Господня. Напомним читателям, что это христианский 
праздник, отмечаемый в честь крещения Иисуса Христа в реке 
Иордан Иоанном Крестителем. Во время крещения, согласно 
Евангелиям, на Иисуса сошёл Святой Дух в виде голубя. 
Одновременно с этим Глас с Небес провозгласил: «Сей есть Сын 
Мой возлюбленный, в Котором Моё благоволение».

БЛАГОЧИНИЕ

ГОСПОДЬ ПРИШЁЛ 
В МИР МЛАДЕНЦЕМ

12 января в Снегиревском 
детском саду прошел концерт, 
посвященный празднованию 
Рождества Христова. 

Праздник подготовили усилия-
ми воспитателей и воспитанников до-
школьного учреждения. На концерт 
пригласили настоятеля храма прп. 
Серафима Саровского священника 
Вадима Пименова. По окончании кон-
церта священнослужитель обратил-
ся к детям со словами о том, что празд-
ник Рождества Христова – прежде всего 
детский, так как Бог пришел в мир мла-
денцем. В завершении была сделана 
детская фотография.

* * *
В этот же день в рамках празд-

нования Рождества Христова кли-
рик Георгиевского храма священник 
Алексий Вареников совместно с юно-
шеским ансамблем воскресной школы 
под руководством Елены Дударевой по-
сетили Дедовскую городскую больни-
цу. Сначала прошла встреча с малень-
кими пациентами детского отделения, 
а позже посетили и терапевтическое 
отделение.

В больнице хор исполнил празднич-
ные песнопения, а священнослужитель 
обратился со словом, в котором поздра-
вил с Рождеством Христовым, пожелал 
всем благополучия и скорейшего вы-
здоровления. В детское отделение ребя-
там были переданы сладкие подарки и 
православные церковные календари от 
прихода Георгиевского храма.

В этот же день состоялась встреча с 
учениками среднего звена Дедовской 
школы № 4. Клирик Георгиевского хра-
ма священник Алексий Вареников рас-
сказал ребятам о значении и смысле 
праздника, а также пожелал помощи 
Божией в учёбе и всех благ. Юношеский 
хор исполнил для учащихся песнопе-
ния Рождественской тематики.

* * *
В праздник Рождества Христова во всех 

храмах Истринского благочиния была 
отслужена праздничная Божественная 
литургия, по окончании которой огла-
шались Рождественские послания 
Патриарха Московского и Всея Руси 
Кирилла и митрополита Крутицкого и 
Коломенского Ювеналия. 

Все приходы благочиния организовы-
вали Рождественские праздники в при-
ходских храмах или Домах культуры 
городов, поселков и центрах сельских 
округов, также проводили благотвори-
тельные трапезы, праздничные фейер-
верки и раздачи подарков детям из мно-
годетных семей и малоимущим жителям. 
10 января на приходе Вознесенского хра-
ма Села Еремеево (настоятель священ-
ник Вадим Дюженко) провели презента-
цию православного календаря «Проходя 
сквозь века…», посвящённого исто-
рии Еремеевского Вознесенского хра-
ма. После презентации состоялся вер-
тепный спектакль,  устроенный силами 
прихожан. 

В этот же день  на приходе 
Благовещенского храма артисты мо-
сковского фольклорного коллектива 
«Оберег» устроили Рождественскую ёлку 
для детей прихожан и военнослужащих–
срочников воинской части, раскварти-
рованной в Павловской Слободе, а так-
же десантников из Митинской школы 
прапорщиков.

ПРАЗДНИК

К нам приехал, к нам приехал… 
байкерский Дед Мороз!  

Полосу подготовила ЕКАТЕРИНА КАПРАЛОВА, фото и  информация частично предоставлены БЛАГОЧИНИЕМ
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О
казалось, что взалкав-
шие культурных наслаж-
дений жители столицы 

и области вкупе с туристами 
отечественного и импортно-
го розлива в диком количестве 
штурмовали музеи, галереи, вы-
ставки…  Очереди – гигантские, 
как скульптуры Церетели, зме-
ились повсюду. Весь центр сто-
лицы был в очередях. Можно и 
нужно было посетить истори-
ческие и краеведческие, лите-
ратурные и музыкальные музеи, 
музеи-квартиры, мемориальные 
комплексы, заповедники, усадь-
бы. Лепота!

«ОТТАЩИТЬ ЛЮДЕЙ 
ОТ ТЕЛЕВИЗОРА»

Для нас всё началось ещё в 
минувшем декабре с интервью 
Сергея Капкова, столичного 
главы Департамента культу-
ры, которое фактически слу-
чайно попалось мне на глаза 
в одном крупном газетном из-
дании (впрочем, ничего слу-
чайного на свете не бывает): 
Капков подчеркнул, что по 
инициативе нового градона-
чальника Сергея Собянина «в 
целях популяризации москов-
ских музеев и развития но-
вых форм музейной работы» 
будет организовано бесплат-
ное посещение музеев Москвы 
в дни зимних каникул со 2 по 
9 января наступающего, 2012 
года. Естественно, акция рас-
пространялась на московские 
музеи, подведомственные 
Департаменту культуры горо-
да. Ожидалось, что на празд-
никах музеи посетят не ме-
нее 150-200 тысяч человек. 
Мэр Москвы выражал твёр-
дую уверенность, что такие 
меры позволят в период зим-
них праздников «оттащить 
людей от телевизора». И как 
эти самые минувшие празд-
ники показали, прозорли-

вый градоначальник оказался 
прав: на днях стало извест-
но, что шестьдесят столич-
ных музеев приняли на себя 
удар почти семисоттысячной 
армии любителей культурно-
го досуга. Это, поверьте, кру-
то! Забегая чуть вперёд, от-
метим, что итог прошедшей 
новогодней акции таков: лиде-
рами по посещаемости стали 
музеи-заповедники Москвы: 
Царицыно и Коломенское, а 
также Дарвиновский музей и 
Музей Москвы, посещаемость 
которых составила более чем 
по 80 тыс. человек. Акция (ура!) 

продлится в течение года: на-
чиная с января, в 3-е воскресе-
нье каждого месяца двери му-
ниципальных музеев открыты 
для всех посетителей. 

…Узнав, что вожделенные му-
зеи будут работать без выход-
ных в режиме полного рабоче-
го дня (а в четверг, 5 января 2012 
года, Музеи Москвы работали 
до 21-00 в рамках акции «Вечер 
в музее»!!!), мы продумали план 
посещения. Итак, третьего ян-
варя мы, заблаговременно при-
обретя для шестилетнего сына 
билет на ёлку в Храм Христа 
Спасителя, решили завернуть 
после ёлки в Московскую го-
сударственную картинную га-
лерею народного художника 
СССР Ильи Глазунова — одно-
го из зубров мировой современ-
ной живописи, парадоксаль-
ного и очень русского мастера. 
Храм находится на Волхонке, 
13, а галерея – рядом в краси-
вейшем доме под номером 15.  
Ёлка, проходившая в Зале цер-
ковных соборов, кстати, полно-
стью оправдала наши, а главное 
– детские – ожидания. Правда, 
хорошо, что мы приехали за-
благовременно – в оба входа в 
храм стояли огромные очере-
ди. К счастью, хоть и не скоро, 

но всё-таки попали. Мне там на-
столько нравится, что хоть каж-
дый день бы на службы ходи-
ла. Что бы ни говорили, а храм 
изумительный!

 
АТАКА НА МУЗЕИ

…Когда в начале представле-
ния в зале появились главные 
персонажи новогодних тор-
жеств - в совершенно потря-
сающих костюмах – Тимофей 
тихонько мне и говорит: «мам, 
а всё-таки эти Дед Мороз со 
Снегурочкой не настоящие». 
«Да как же это так? - чрезвы-
чайно удивилась я, - настоя-
щие! Сто процентов!» «Нет, мам. 
Настоящие приходили ко мне 31 
декабря. Я их хорошо запомнил, 
особенно лицо Снегурочки. А 
эта тётя совсем другая. У неё 
другое лицо. Это просто арти-
сты», - спокойно констатиро-
вал сын. На секунду я лишилась 
дара речи. Но, к счастью, тут не 
в меру внимательного и догад-
ливого ребёнка отвлекло кра-
сочное, доброе и качественно 
сделанное зрелище, увлёкшее и 
меня. Представление не затяну-
ли,  в фойе нас развлекали весё-
лые и очень услужливые клоуны 
(надо ведь малыша, который от-
правился на ёлку без родителей,  
и в туалет отвести, и помочь что-
нибудь перекусить, и одеть че-
ловечка, и с рук на руки обрат-
но сдать). Выбравшись из зала, 
мы рассчитывали сразу попасть 
в папины объятья, но оказалось, 
что всё это время он мужествен-
но бился в очереди в галерею 
Глазунова, где и ждал нас перед 
входом. Попали мы в галерею с 
трудом. Приобрели в кассе бес-
платные билеты, и наконец-то 
оказались среди прекрасней-
ших полотен маэстро…  Даже 
непоседе Тимофею понрави-
лось, что уж говорить о нас!

Через три дня мы с мужем 
снова рванули в Москву, на-
слаждаясь свободными доро-
гами. Никаких пробок! Но что 
это? Почему такая очередь в 
Пушкинский? Да, очереди сюда 
и в будни не редкость, но всё 
же… Вероятно, на каникулы уе-
хали не все. Что это с людь-
ми приключилось? Массовое 
культурное помешательство? 
Я была просто вне себя - наши 
шансы попасть в Пушкинский 
были равны нулю. «Может быть, 
ещё раз в Глазунова? А то я по-
лотно «Двадцатый век» в дета-
лях как-то не рассмотрел…Там 
с левого краю была такая дама 
в кокошнике…», - предложил су-
пруг. Он не только не расстро-
ился, но даже ещё и подтруни-
вал надо мной, злодей! Но куда 
там! Нельзя было протиснуть-
ся ни в Храм Христа Спасителя, 
куда мы снова хотели отпра-
виться, ни в Глазунова, ни в 
Шилова, хотя Пушкинский, по-
хоже, бил рекорды. Кого толь-
ко я там в очереди не встретила: 
от интеллигентных московских 
старушек в стареньких караку-
левых шубках до надутых, как 

индюки, иностранцев в ярких 
пуховиках. Были и раскрашен-
ные глупышки на шпильках, 
словно сошедшие с обложки 
«Космополитен» (возможно, они 
перепутали ресторан Андрея 
Деллоса «Пушкинъ» и музей 
имени Пушкина? Кто знает…); 
были и студенты, и томные влю-
блённые парочки, и разветвлён-
ные семейства с детьми – дети в 
очереди проявляли удивитель-
ную стойкость (возможно, ци-
нично подумала я, им пообе-
щали потом Макдоналдс или 
самый большой конструктор 
«Лего»?) В общем, народ стоял с 
монолитной твёрдостью, и усо-
мниться в том, что очередюга 
ближе к закрытию хоть как-то 
рассосётся, было наивным. Нет. 
Она увеличивалась, прираста-
ла, хотя поговаривали, что ско-
ро уже не будут пускать: музей-
то не резиновый!

СЛОВА «ВОСТОК» 
И «БЕСПЛАТНО» 

– НЕСОВМЕСТИМЫ
Мы поначалу пригорюни-

лись. Куда бы ни попытались 
прорваться, везде были десятки, 
сотни людей. Оно, конечно, хо-
рошо, молодцы, что и говорить, 
но нам-то как быть? Домой не 
солоно хлебавши не хотелось. 
«Давай просто погуляем по цен-
тру Москвы. Когда ещё вот так 
неспешно походим? Всегда на 
бегу, с выпученными глазами, 
ничего вокруг не замечаем…» И 
мудрый муж, предложивший 

пешую прогулку, оказался, как 
обычно, прав. Мы чинно шли 
по Остоженке, Пречистенке, 
наслаждались зданиями неве-
роятной красоты, и как–то так 
получилось, что зашли на служ-
бу в знаменитую Зачатьевскую 
церковь. Ту самую, где серебря-
ные купола с золотыми звёзда-
ми. Ещё одно потрясение! Как 
там было красиво, как хорошо! 
Вокруг - аккуратные, нарядные 
рождественские ёлочки, изу-
мительные ледяные скульптуры 
на территории монастыря, буд-
то волшебная подсветка. В хра-
ме было уютно, немноголюд-
но, тепло, светло… Уходить не 
хотелось!

8 января, уже в компании 
близкой подруги Юльки мы от-
правились в Галерею искусств 
Зураба Церетели, уж очень 
давно мне хотелось взглянуть 
на его знаменитое Яблоко. И 

галерея не разочаровала! О 
Церетели говорят разное, но 
даже завистники и недобро-
желатели маэстро признают 
– он мастер с Большой Буквы. 
Мне там очень понравилось. 
Поначалу, правда, было ощу-
щение, что я оказалась в гру-
зинской деревне, где все пер-
сонажи либо перенесли на 
холсты, либо застыли в брон-
зе. Но далее становилось ещё 
интереснее, нас окружали 
бронзовые персонажи совре-
менной политической жиз-
ни, шоу-биза, кумиры про-

шлых лет – поэты, артисты. 
Особенно поразила необы-
чайно грустная и прекрасная 
скульптура принцессы Дианы 
– она стояла на возвышении 
словно живая, будто предчув-
ствуя собственную скорую и 
трагическую гибель…

«На десерт» Юлька, страст-
ная любительница не толь-
ко Италии, но также Египта, 
Иерусалима и прочих древно-
стей, потащила меня после га-
лереи Церетели в Музей культур 
Востока, хотя я его почему-то не 
очень люблю, наверное, просто 
тема мне не близка. Мне мечта-
лось где-нибудь в приятной ка-
фешке за чашкой ароматного 
напитка обдумать и обгово-
рить увиденное в галерее. Но 
нет! Юлька, закусив удила, рва-
лась на Никитскую. «Идём, ког-
да ещё увидимся, такой шанс, 
музей-то рядом, в двух шагах, 
я давно там не была, ты тоже, 
там выставки новые…» Юлька 
цепко держала меня за руку и 
вприпрыжку бежала по обле-
денелому настилу на асфаль-
те, то и дело пытаясь сверзить-
ся с высоких каблуков. «В двух 
шагах» - это было явное пре-
увеличение. Конечно, центр 
Москвы можно при большом 
желании обойти пешком, есть 
ещё такие закоренелые пеше-
ходы, но всё-таки расстояния 
там приличные, да и по гале-
рее Церетели мы походили, как 
следует, и подустали изрядно, 
поэтому, всё-таки не дойдя не-
много до Музея, чуть поодаль 
от Домжура упали во француз-
ской кондитерской и заказали 
по круассану и кофе. Ноги, если 
честно, просто не держали. 
Подкрепившись, поплелись-
таки в музей. О, какое разоча-
рование! Этот музей бесплатно 
не работал. Видимо, как пошу-
тила Юлька, слова «Восток» и 
«бесплатно» никак не могут на-
ходиться рядом… 

Екатерина КАПРАЛОВА,
фото из сети   Интернет

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

СКАЗ О ТОМ, КАК ИСТРИНЦЫ В ПРАЗДНИКИ 
СТОЛИЧНЫЕ МУЗЕИ ШТУРМОВАЛИ

В минувшие новогодние и рождественские каникулы ряд наиболее значительных музеев Москвы 
работал для посетителей совершенно бесплатно

Многие жители нашего края, и мы с мужем в их 
числе, решили обязательно посетить любимые музеи 
и те, в которых ещё не довелось побывать, такие, как 
например, картинная галерея Ильи Глазунова. Мы 
почему-то полагали, что вот придём числа примерно 
третьего, месяца января ко дверям Пушкинского, 
любимейшего на свете музея, или интереснейшего 
Музея современного искусства и распахнутся эти 
двери перед нами и войдём мы в них не только 
бесплатно, но и совершенно свободно. И устремимся к 
полотнам Караваджо… Наивные, наивные люди!

ФАКТЫ

Можно трогать руками

На Совете директоров музеев Москвы рассматривался про-
ект модернизации мемориальных комплексов, согласно ко-
торому изменения коснутся Музея Москвы, музея-панорамы 
«Бородинская битва», Государственного мемориального му-
зея Скрябина, Московского музея Есенина, биологического му-
зея им. Тимирязева и музея Маяковского. Модернизации под-
вергнется также усадьба «Останкино». В усадьбах Кузьминки, 
Кусково и Царицыно, с помощью трех- и четырехмерных экс-
позиций можно будет совершить виртуальное путешествие в 
Москву 18-го и 19-го веков. 

В рамках модернизации  экспонатами с табличкой «Можно 
трогать руками» обогатятся 8 московских музеев. 

ФАКТЫ

В очаг культуры - бесплатно

Напомним читателям, что в будущем мае, а именно 18 числа, 
в Международный день музеев также можно будет посетить 
очаги культуры бесплатно. Кстати, такую акцию устраивают 
и посольства ряда государств мира – когда в определённый, 
важный для данного государства день двери посольства от-
крыты для посетителей. А что? Побывав в посольстве, напри-
мер, Франции, считайте, что совершенно официально посе-
тили саму страну, ведь территория посольства официально 
является территорией другого государства. 



ДОМ НА НОВОЙ УЛИЦЕ
Путь в Румянцево не далёк, тем 

более на машине. Во «всеоружии»: 
видеокамера, тренога, осветитель-
ная лампа, фотоаппарат – Сергей 
Лавренко (Клуб ИСТОК) и корре-
спондент – заходим в тёплый де-
ревянный дом на Новой улице. 
Мирная собачка, получив кусочек 
колбасы, провожает до порога. В 
передней встречает родственница 
Любы -  Александра. А поодаль си-
дит в коляске миловидная, худень-
кая, зеленоглазая женщина и при-
ветливо улыбается.

- Заходите, пожалуйста, - слышу 
знакомые нотки в голосе. 

Да, это Люба. Всегда интересно: 
совпадает ли телефонный голос и 
образ с – реальным.

В этот раз совпал. Знакомимся с 
нарядными внучками, прижавши-
мися к бабе Любе, похожими на ан-
гелов – розовые платья с рюшами 
и крыльями бабочек, туфельки, как 
у Золушки. Они были на праздни-
ке, встречались с Дедом Морозом, а 
потом ждали нас.

У Любы хорошая семья: 
муж Михаил, работает на 
Новопетровской птицефабрике. 
Он для неё, как говорит жена, и 
хозяин, и мамка, и нянька, и мед-
сестра, и любящий человек. Две 
дочери – Наташа и Нина, две их 

девочки, внучки, сестра Михаила 
Александра, учительница; живы 
обе мамы – Любы и Михаила.

В эту семью и в этот дом Люба 
пришла, когда они поженились с 
Михаилом. Ей было всего восем-
надцать. Познакомились, когда она 
оканчивала школу, а он пришёл из 
армии. Однажды он встретил её из 
лесу стихами: «Твои глаза, как два 
тумана, как два луча  из темноты…»

- Нет, мой Миша стихи не пи-
шет, - отвечает на вопросы Люба, 
- но душа у него поэтическая. Он 
– лесной человек, любит природу, 
зверушек, грибы: с ранней весны и 
до поздней осени у меня на столе 
всегда цветы, он приносит из леса 
или с огорода. Как относится к её 
стихам?

- Наверное, терпит, - смеётся 
Люба.

Выясняем у Михаила: нравятся 
ли ему стихи жены, и как он отно-
сится к её творчеству.

- Конечно, нравятся, - отвечает.
- Попробовал бы сказать нет, - 

шутит Люба, когда их снимают на 
фото вместе.

Чувствуется, что сделанный од-
нажды выбор и вместе прожитые 
33 года объединили людей навсег-
да. Это судьбоносный выбор. 

Каждый день, в шесть утра, за ру-
лём, он выезжает на работу. В обед 

приходит домой на десять минут, и 
снова на фабрику. Люба сама гото-
вит, иногда помогает Александра, 
она часто приходит сюда, ведь 
это их родовой дом с Мишей, они 
здесь выросли. Занимаются с внуч-
ками. Но основная жизнь у Любы 
Горбачёвой за компьютером. У неё 
активная жизнь в «Стихах. ру», пе-
реписка, есть свой сайт. Она и «пу-
тешествует», и делает любительские 
фильмы по темам, обязательно с му-
зыкой. Рисует. Муж помогает ей и 
здесь: делает фотоснимки лесных 
полян, цветов и - по другим темам. 
Она окунается в свой мир стихов. 
Это её другая жизнь, где она черпает 
жизненные силы.

- Когда вышла замуж, было не до 
стихов – дети, хозяйство, огород, - 
рассказывает Люба. – Я обожаю са-
жать огурчики, помидорчики, ба-
клажанчики и особенно цветы. 
Люблю флоксы, у меня их сортов 
двадцать. А когда вышла в сорок 
лет на инвалидность, эта жизнь 
кончилась, началась другая…

СПОСОБ ВЫЖИВАНИЯ
Она очень самокритично от-

носится к своим стихам. Пишет 
с детства. Активное время твор-
чества было в старших классах 
школы. Училась со второго клас-
са в Онуфриевской школе. Очень 
благодарна Екатерине Ильиничне 
Рекун, учительнице русского язы-
ка и литературы, которая пред-
рекла ей литературное буду-
щее, подарив книгу «Как пишут 
стихи». Люба до сих пор её хра-
нит. В школе она была тихая, 
скромная, хотя внутри всё кипе-
ло. Учительница как-то подска-

зала ей организовать КВН, когда 
Горбачёвы жили уже  в Румянцево. 
Работая на Красногорском оптико-
механическом заводе, раскрепо-
стилась: была культоргом, комсор-
гом, организовывала праздники, 
выпускала стенгазету.  Научившись 
стихосложению, Люба стыдится 
своих первых стихов и оценивает 
их одним словом: «караул!»  Очень 
любит стихи Бродского, увлекалась 
вначале Есениным, Маяковским. А 
первым удивил её Лермонтов.

Делит стихи на те, которые - «как 
выдох» и те, которые выписаны по 
всем правилам: «Они, конечно, ка-
чественные. Но душу они не трога-
ют». И прочитала нам несколько и 
тех, и других.

У Любы Горбачёвой есть на сай-
те тема «За окном» - мир иллю-
зий и фантазий. Есть и реальный 
мир: её семья, её чувства и пе-
реживания, её мужество, посто-
янное бдение – не упасть духом, 
побороть слабость. И есть меч-
та – поехать на Ставрополье, где 
она родилась и училась до второ-
го класса. Остались в памяти кар-
тинки детства. 

…Полуденное солнце. Жара. Пыль. 
Вода здесь на вес золота. Её привоз-
ят водовозы. И когда вдруг пролива-
ется дождь, детвора радуется, ловит 
струи, открыв рот; пыль под нога-
ми превращается в грязь. Но это 

только радует: «Дождик, дождик, 
припусти!..»

А ещё помнит, как отец (Семён 
Филиппович Марченко) выка-
тит арбуз – их они выращивали 
сами, и – под кровать – скажет: 
«Девчонки, налетайте, это по-
следний!»  И хотя они объедались 
арбузами, надо было съесть…Эти 
картинки не должны стереть-
ся в памяти. Помнит, как мама 
(Мария Михайловна Трухачёва), 
делая вареники и раскатывая те-
сто, всегда пела. Энергичная жен-
щина, любит шутки-прибаутки. 
Когда приехали в Подмосковье, 
пела в самодеятельном народном 
хоре вместе с Любой. Сейчас на 
инвалидности.

Мы услышали много стихов, сре-
ди них, наверное, самый дорогой 
для Любы, об отце:

… Эта встреча с Любовью 
Горбачёвой стала жизненным уро-
ком о мужестве человека, о вы-
держке и порядочности. А также 
о дружбе, любви и взаимопонима-
нии в этой семье.

Людмила ДЕРБУШЕВА,
Сергей ЛАВРЕНКО,

фото Сергея Лавренко
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СТИХИ – КАК ВЫДОХ, 
А ЖИЗНЬ – КАК ИСПЫТАНИЕ

«…Закажите мне вальс, господин Листопад»

Люба Горбачёва – наш постоянный автор «Литературной 
страницы». Её стихи интересны, порой неожиданны. Она – 
инвалид, передвигается с помощью коляски. За несколько 
лет общения по телефону мы ни разу с ней не виделись. 
Захотелось поближе узнать человека, для которого стихи – 
поддержка в жизни.

Спасибо, что пришёл… во сне.  
       А как иначе.

Я снова обниму 
     или щекой прижмусь?
Не бойся, поутру не вздрогну, 
         не заплачу,
И перемен любых погодных 
             не боюсь.
Не важно, что небрит…
       заметил, улыбнулся,
Махнул рукой…и я, я – тоже, 
         в – унисон.
Как долго длится ночь, 
      я не хочу проснуться,
«Останься» - говорю, 
      кричу в ушедший сон.

(Как выдох):  
…Назад, отступив на шаг,
прицелился.
Но, послушай, на мушке –
моя душа!
Ты – в душу?!

* * *
Слепой добрался 
           до Святой обители.
За толстою стеною во дворе
Ему вручали кубок победителя.
…Но позабыли о поводыре.
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Школьная жизнь 
увлекательна и 
разнообразна. Особенно 
интересно проходят 
мероприятия в начальных 
классах.  Так получилось, 
что практически в 
конце минувшего 
года в Котеревской 
средней школе прошло 
мероприятие под 
названием «Посвящение в 
первоклассники»

В 
гости к ребятам с по-
здравлениями и подар-
ками приехали глава 

городского поселения Истра 
Юрий Савельев, депутат 
Московской областной Думы 
Галина Уткина, начальник 
управления образованием 
Истринского района Валерий 
Коровкин. Праздник открыла 

директор школы Маргарита 
Иванова, которая предста-
вила гостей  и пожелала уча-
щимся успешной учебы.

Галина Уткина пожела-
ла ребятам удачи, здоровья, 
а главное - вырасти достой-
ными гражданами России. В 
торжественной обстановке 
гости вручили первоклассни-
кам подарки от губернатора 
Московской области Бориса 
Громова.

Потом ребят ждала теа-
трализованная програм-
ма со сказочными героями, 
стихами, песнями, играми и 
танцами. Все с большим воо-
душевлением приняли в них 
участие.   

Праздник для своих перво-
классников подготовила их 
учитель Вера Кутузова   со-
вместно с педагогами музыки 

Юлией Кадебской, Татьяной 
Новиковой и родителями 
учеников.

Гости ушли, а первокласс-
ников ждали «Весёлые эста-
феты», которые провела Яна 
Рубан,  учитель физической 
культуры. Праздник удался на 
славу, детям подарили много 
радости.

Администрация 
школы  

PS. В номере 50 нашей га-
зеты от 16 декабря 2011 год  
по техническим причинам 
произошла ошибка. На стра-
нице 52 в статье «Дорога 
к храму» под рубрикой 
«Фотоконкурс» следует чи-
тать: «На открытие выстав-
ки учащиеся Котеревской 
школы приехали в Истру 
со своим учителем Юлией 
Кадебской» далее по тексту.

ОБРАЗОВАНИЕ

ПРАЗДНИК УДАЛСЯ!

В эти декабрьские и 
январские дни ребята, 
находящиеся под опекой 
(попечительством) в 
приемных семьях, и 
те, кто воспитывается 
в организациях для 
детей-сирот, побывали 
на Новогодней и 
Рождественской ёлках на 
территории нашего края.

Подопечные и приемные ребя-
та приняли участие в «Новогодней 
ёлке», которая проводилась в 
Истринском драмтеатре. Дети, на-

ходящиеся и воспитывающиеся в 
организациях для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения 
родителей, и приемные дети по-
сетили «Рождественскую ёлку», 
проходящую в трапезных пала-
тах Новоиерусалимского мона-
стыря. Они с огромным вооду-
шевлением посмотрели веселые 
новогодние представления, во-
дили хороводы около красавицы-
ёлки, участвовали в новогодних 
конкурсах, получив массу поло-
жительных эмоций и, конечно, 
сладкие подарки от Деда Мороза 
и Снегурочки.

Хочется выразить особую благо-
дарность сотрудникам Историко-
архитектурного и художествен-
ного музея «Новый Иерусалим», 
филиалу  ООО «Кока-кола 
ЭйчБиСи Евразия» в Давыдовском, 
депутату Мособлдумы  Галине 
Уткиной, сотрудникам газеты 
«Истра-плюс», которые все вме-
сте подарили детям замечатель-
ный праздник и незабываемые 
впечатления. 

Отдел опеки и 
попечительства

Минобразования 
МО по Истринскому району

(Окончание. Начало в №2 от 13 
января 2012г.)

 
Мы продолжаем разговор на 
тему профсоюзов, начатый в 
прошлом номере «ИВ». Наш гость 
– Екатерина Рысь, председатель 
Координационного совета 
профсоюза госучреждений.  

И, НАКОНЕЦ, ЧЕТВЕРТАЯ «З» 
- ЗДОРОВЬЕ

-Екатерина Ивановна, основная за-
бота профсоюза – вести профилак-
тическую работу, направленную на 
укрепление здоровья человека и пре-
дотвращение несчастных случаев, 
прежде всего, на рабочем месте. Что 
для этого необходимо? 

-На каждом предприятии существу-
ет комиссия по охране труда, прово-
дится аттестация рабочих мест, пред-
усматриваются меры индивидуальной 
защиты. Областной комитет профсо-
юза работников  госучреждений и об-
щественного обслуживания РФ еже-
годно страхует от несчастных случаев 
всех членов профсоюза (и это поми-
мо обязательного социального стра-
хования). Сумма страховки – 20 тысяч 
на каждого, выплата – в зависимости 
от тяжести травмы. Если, к примеру, 
соцработник (а такие случаи были и в 
Истре) сломал ногу, то к обязательной 
страховке он получает примерно три 
тысячи  рублей дополнительно.

Большое значение профсоюз прида-
ет организации отдыха и лечения, для 
чего желающим выделяются путевки, 
стоимость которых обходится чело-
веку вдвое дешевле реальной цены. С 
этого года обладатель такой профи-
лактической путевки платит 850 ру-
блей в сутки, и при этом за такие же 
деньги с ним может поехать отдыхать 
кто-то из семьи, даже если и не состо-
ит в профсоюзе.

В прошлом году в Истринской го-
родской организации профсоюза та-
кой услугой воспользовались пример-
но 15 человек. Чаще всего за путевками 
обращаются соцработники, посколь-
ку по роду деятельности им прихо-
дится много ходить и носить тяже-
лые сумки. Так что от лечения они не 
отказываются. Отдых предоставля-
ется в подмосковных санаториях са-
мого разнообразного направления 

– здесь можно полечить сердечно-
сосудистую систему, органы дыха-
ния, опорно-двигательный аппарат, 
желудок, поясняет моя собеседница. 
Единственное, на что сетует председа-
тель городской организации профсо-
юза, так это то, что из года в год коли-
чество желающих поправить здоровье 
остается примерно на одном уровне.

-Екатерина Ивановна, знаю вас 
много лет, и вижу, что вы не уныва-
ете, делаете своё дело честно, хотя 
и признаётесь, что работать ста-
ло гораздо труднее. Численность 
профсоюзных организаций всё же не 
растёт… 

-Люди старой закалки постепенно 
уходят на пенсию, а замены им прак-
тически нет – молодёжь не до конца 
осознаёт роль профсоюза, а ведь член-
ство и материальная база профсою-
за неразрывно взаимосвязаны – исхо-
дя из  полученных средств от взносов 
планируются расходы на год. И толь-
ко если организация будет пополнять-
ся, можно рассчитывать на более зна-
чительные выплаты людям, хорошие 
подарки к праздникам, регулярные 
поездки по достопримечательным ме-
стам или театрам.

К сожалению, сегодня приходит-
ся все больше выживать, туговато со 
средствами, а значит, и помощь от 
профсоюза, хотя и есть, но не столь 
значительная, как могла бы быть. 

Особенно трудно в начале года, ведь 
только с февраля начинают посту-
пать взносы, а тут как раз праздники 
– 23 февраля, 8 Марта. А кроме этого, 
у кого-то - рождение ребенка, у кого-
то наоборот, беда, похороны, и людей 
надо поддержать материально.

«Но мы не унываем, продолжаем ра-
ботать, ведь чтобы жить, профсоюзу 
надо быть». 

Все председатели первичных ор-
ганизаций профсоюза делают свое 
дело безвозмездно, хотя у них есть и 
непосредственные профессиональ-
ные обязанности – за это мы им очень 
благодарны. 

Благодаря публикациям, люди зна-
ют о профсоюзе, знают, что мы суще-
ствуем и работаем. Очень надеемся на 
дальнейшее сотрудничество с вашей 
газетой.

Беседовал 
Роман ГРИГОРЬЕВ

АКТУАЛЬНО

Нужны ли нам профсоюзы?

МЕРОПРИЯТИЕ

Время исполнения желаний

Обычно бывает наоборот – это мы, родители, всегда ждём детей. 
Вначале ждём, когда они появятся, потом, когда они уже повзрослеют 
и у них появятся собственные интересы, ждём уже взрослых детей, ко-
торым нужны не так сильно, как раньше… 

А бывает в жизни и наоборот, когда дети ждут родителей. Брошенные, 
одинокие, оставшиеся без любви и близких волей злой судьбы или 
злых, равнодушных людей…

Посмотрите на этих малышей – им нужны мама и папа. 
Возможно, чудо случится, и эти крохи обретут самое главное на 
земле - любовь своих новых близких. 

 Обращаться: Отдел опеки и попечительства Министерства об-
разования Московской области по Истринскому муниципальному 
району. 

Контактный телефон 8(496 31) 9-68-89

МИЛОСЕРДИЕ

МАЛЬЧИШКИ ЖДУТ РОДИТЕЛЕЙ
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ПЕРВОЙ СОТНЕ ПОДПИСАВШИХСЯ НА ГОД - 
ЕЩЁ ОДНА ДЕТСКАЯ КНИГА РУССКИХ НАРОДНЫХ 
СКАЗОК (ил. И.Билибина) В ПОДАРОК!

ПОДПИСАТЬСЯ НА КНИЖКИ 
МОЖНО ДО 15 ФЕВРАЛЯ 2012 ГОДА
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КУРЫ-МОЛОДКИКУРЫ-МОЛОДКИ
  ВНИМАНИЕ! ! 

ТОЛЬКО СЕЙЧАС 
 САМЫЕ НИЗКИЕ ЦЕНЫ!

26 января на рынках:26 января на рынках:
8.00 – Петрово Дальнее; 8.00 – Петрово Дальнее; 
8.30 – Павловская Слобода (у почты);8.30 – Павловская Слобода (у почты);
9.10 – Дедовск;9.10 – Дедовск;
9.50 – Снегири (у почты);9.50 – Снегири (у почты);
10.20 - Истра 10.20 - Истра 
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8 (49631) 3-09-04 , (916) 076-18-18

Недорого, оплата услуг по факту

ПОМОЖЕМ ПОЛУЧИТЬ ВЫГОДНЫЙ КРЕДИТ НАЛИЧНЫМИ В БАНКАХПОМОЖЕМ ПОЛУЧИТЬ ВЫГОДНЫЙ КРЕДИТ НАЛИЧНЫМИ В БАНКАХ

БЕЗ ЗАЛОГОВ, ПОРУЧИТЕЛЕЙ за 1-3 дняБЕЗ ЗАЛОГОВ, ПОРУЧИТЕЛЕЙ за 1-3 дня
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 ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ  ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ 

ИСТРИНСКИЕ ВЕСТИИСТРИНСКИЕ ВЕСТИ
на первое полугодие 2012 годана первое полугодие 2012 года

ПОДПИСКА НА ГОДПОДПИСКА НА ГОД
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ИСТРИНСКОЕ АТП ИСТРИНСКОЕ АТП 
ФИЛИАЛ ГУП МО «МОСТРАНСАВТО» ФИЛИАЛ ГУП МО «МОСТРАНСАВТО» 

на территории автопредприятия, на территории автопредприятия, 
в специально созданном новом цехе, в специально созданном новом цехе, 

на новом оборудовании, на новом оборудовании, 

ПРОИЗВОДИТПРОИЗВОДИТ  ТЕХНИЧЕСКОЕ ТЕХНИЧЕСКОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ И РЕМОНТ ОБСЛУЖИВАНИЕ И РЕМОНТ 

МИКРОАВТОБУСОВ ОТЕЧЕСТВЕННЫХ МИКРОАВТОБУСОВ ОТЕЧЕСТВЕННЫХ 
И ИНОСТРАННЫХ МАРОКИ ИНОСТРАННЫХ МАРОК
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